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Республиканские 
конные скачки

На ипподроме города Магаса состоялись республикан-
ские конные скачки, посвященные 20-летию Ингушетии. 
Зрелищное мероприятие наблюдали председатель пра-
вительства Муса Чилиев, спикер Народного Собрания 
республики Мухарбек Дидигов, первый вице-премьер 
Бекхан Оздоев, председатель Верховного суда Ибрагим 
Фаргиев, гости Ингушетии, представители общественно-
сти, молодежь.

В конноспортивных соревнованиях приняли участие име-
нитые скакуны чистокровной верховой породы из республик 
Северного Кавказа. Семь заездов были посвящены городам 
Магасу, Малгобеку и Назрани, известным политическим дея-
телям и спортсменам, а также Главе Ингушетии Юнус-Беку 
Евкурову и юбилею республики.

Главный приз соревнований – автомобиль - достался Ас-
лану Кодзоеву, владельцу коня по кличке Родонеж, который 

пришел первым в заезде на 2400 метров, посвященном 
20-летию Ингушетии. Ключи от «Лады-Приора» ему вручил 
председатель правительства республики Муса Чилиев.

Отметим, что в каждом заезде принимали участие 7-9 ло-
шадей от 2-х лет чистокровной верховой породы. Победители 
и призеры были награждены кубками и денежными призами.

Помимо скачек и концертных номеров, зрители увидели не-
шуточную борьбу мускулистых парней по перетягиванию ка-
ната. Также прошли соревнования по поднятию камня весом 
100 и 130 кг.

На республиканских скачках произошло еще одно знаме-
нательное событие: председатель правительства Ингушетии 
вручил удостоверения пилотов Самиру Котиеву, Ибрагиму 
Евкурову и Асланбеку Чумакову, которые прошли обучение 
в городе Дмитрове.

«В Ингушетии уже есть свои собственные пилоты воздуш-
ного аэростата. Теперь мы уже покоряем воздушное про-
странство», - отметил Муса Чилиев. 

Президент Российской Федерации 
поздравил Ингушетию с 20-летием 

На официальных юбилейных торжествах, которые прошли в республике, заместителем 
председателя правительства РФ, полномочным представителем президента России в Севе-
рокавказском федеральном округе А.Г.Хлопониным было зачитано обращение президента 
России Владимира Владимировича Путина, в которой сказано: 

"Дорогие друзья! 
Поздравляю вас с 20-летием со Дня образования Республики Ингушетия. 
Ингушетия – земля уникальных культурных, духовных традиций, талантливых и открытых 

людей. И вы по праву можете гордиться многими поколениями мужественных воинов, ученых, 
государственных деятелей, настоящих тружеников, которые внесли свой вклад в историче-
скую летопись родного края и всей России. 

Сегодня перед республикой стоят серьезные, многоплановые задачи. И прежде всего речь 
идет о развитии экономики и поддержке предпринимательства, о совершенствовании соци-
альной сферы и повышении качества жизни граждан, о создании современных производств 
и новых рабочих мест. Ключевое условие для достижения этих целей - укрепление межнаци-
онального согласия в республике, эффективная работа всех органов власти, общественное 
единство в противодействии любым формам и проявлениям экстремизма. 

Желаю жителям Республики Ингушетия мира, благополучия и всего самого доброго". 

Соб. инф.

В Летнем амфитеатре 
труд представителей раз-
личных сфер был отмечен 
государственными награ-
дами Российской Федера-
ции и Республики Ингуше-
тия.

В мероприятии приняли 
участие Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров, пред-
седатель правительства 
Муса Чилиев, спикер На-
родного Собрания Му-
харбек Дидигов, главный 
федеральный инспектор 
по РИ Владимир Труби-
цын, руководители мини-
стерств и ведомств, пред-
ставители интеллигенции, 
духовенства, обществен-
ности.

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров в своем высту-
плении поздравил жителей 
республики с Днем России. 

«Будет процветать страна – 
будет развиваться и респу-
блика. Сегодня мы чествуем 
тех, кто прилагает для это-
го все усилия. Награжде-
ние приурочено к 20-летию 
Ингушетии, и мне сегодня 
приятно сообщить вам, что 
президент России Владимир 
Путин одобрил весь список, 
который мы представили. 
Это говорит об уважитель-

ном отношении к нашему 
народу. Также хочу отметить 
значительную роль пол-
преда президента России в 
СКФО Александра Хлопо-
нина в том, чтобы наши за-
служенные люди получили 
государственные награды. 
Среди них учителя, врачи, 
спортсмены, полицейские», 
- сказал Глава.

Он также заявил, что в по-
следнее время все активнее 
проявляют себя представи-
тели бизнеса. «Я хочу от-
метить наших предпринима-
телей, которые оказывают 
содействие в ремонте улиц, 
прокладке водопроводов, 
строительстве и ремонте со-
циальных объектов. Все это 
делается не ради рекламы. 
Хочу им сказать большое 
спасибо. Власть должна от-
мечать заслуги этих людей, 
и мы обязательно сделаем 

видеофильм, расскажем о 
тех, кто оказывает помощь 
своему селу, городу, лю-
дям», - сказал Юнус-Бек Ев-
куров.

«Мы гордимся всеми, кто 
будет награжден сегодня», - 
добавил Глава.

Преподаватели, врачи, по-
лицейские, общественные 
деятели - всего 34 человека 
были награждены сегодня 

указами и распоряжениями 
Главы государства Влади-
мира Путина. Среди наград: 
медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II сте-
пени, медаль «За отличие 
в охране общественного по-
рядка», почетные звания, 
почетные грамоты и благо-
дарности президента Рос-
сии.

За многолетний добро-
совестный труд, большой 
вклад в социально-эконо-
мическое развитие Респу-
блики Ингушетия почетной 
грамотой Совета Федерации 
Федерального Собрания РФ 
были награждены предсе-
датель правительства Муса 
Чилиев и вице-премьер Па-
вел Пущин.

Своим указом Глава Ин-
гушетии поощрил более 45 
человек, в том числе биз-
несменов, врачей, учителей, 

работников АПК.
За значительный вклад в 

социально-экономическое 
развитие Ингушетии, а так-
же за высокие результаты, 
достигнутые в строитель-
стве социально значимых 
объектов, высшей награды 
республики – ордена «За 
заслуги», были удостоены: 
Багаудин Оздоев – замести-
тель генерального дирек-
тора - директор филиала 
ООО «Газпром межрегион-
газ «Пятигорск» в РИ; Бага-
удин Ахриев – генеральный 
директор ООО «Корсо-Со-
чи»; Абабукар Местоев – ге-
неральный директор ООО 
«Сапфир».

«Эти три подрядчика каче-
ственно и в срок завершили 
работы по очень важным 
объектам. Речь идет о Ме-
мориале Памяти и Славы, 
Летнем амфитеатре, где мы 
сегодня находимся, и Мемо-
риальном кладбище «Осень 
1992», - сказал Глава.

Юнус-Бек Евкуров еще раз 
поздравил всех участников 
мероприятия с Днем Рос-
сии и 20-летием Ингушетии. 
«Главное - единство, тогда 
нам по плечу любые трудно-
сти», - отметил он.

После завершения офи-
циальной церемонии для 
награжденных и всех жела-
ющих танцевальные коллек-
тивы Ингушетии и артисты 
эстрады дали концерт.

Венцом всех празднич-
ных мероприятий, приуро-
ченных к юбилею респу-
блики, стал масштабный 
по местным стандартам 
концерт с участием звезд 
как ингушской, так и рос-
сийской эстрады. Летний 
амфитеатр вместил в себя 
более 10 тысяч человек.

На шоу, которое знаме-
новало триумфальное за-
вершение всех ярких собы-
тий юбилейных торжеств, 
пришли посмотреть и дети, 
и взрослые, и даже пожилые 
люди. Причем последние 
встречали симфонический 
оркестр «Янис» стоя.

Творческий коллектив Ми-
хаила Яниса открыл фести-
валь музыки и танцев, по-
приветствовав руководство 
Ингушетии в лице Главы 
республики Юнус-Бека Ев-
курова, председателя пра-

вительства Мусы Чилиева 
и председателя Народного 
Собрания Мухарбека Диди-
гова. Ведущие торжества, 
супружеская чета – Алексей 
Чумаков и Юлия Ковальчук - 
провели гала-концерт с при-
сущим им чувством юмора и 
харизмой, не оставив никого 
равнодушным. Поздравила 
ингушскую публику с Днем 
образования Надежда Баб-
кина вместе с ансамблем 
«Русская песня». Народная 
артистка России в гостях у 
ингушского народа не пер-
вый раз. Бабкина пожела-
ла людям счастья, добра и 
мира, отметив размах празд-
нования. «Ингуши умеют ве-
селиться, радоваться жизни 
и готовиться к торжествам», 
- сказала народная артистка.

Дебютировала у себя на 
Родине и эстрадная груп-
па «LKN». Ребят публика 
встречала бурными аплодис-

ментами и несмолкающими 
овациями. «Лица кавказской 
национальности» впервые 
на ингушской сцене испол-
нили полюбившиеся всем 
музыкальные композиции и 
пообещали провести соль-
ный концерт, приуроченный к 
юбилею Ингушетии.

Музыкальные номера По-
лины Гагариной и Сергея 
Лазарева с грамотной хоре-
ографической постановкой 
и хорошим качеством ис-
полнения вызвали восторг у 
жителей. Также в концертной 
программе принимали уча-
стие Таисия Повалий, Жас-
мин, Алаудин Эсмурзиев и 
многие другие. Общий празд-
ник, проводимый в республи-
ке в подобных масштабах 
впервые, завершился неза-
бываемым лазерным шоу и 
большим салютом в районе 
«Аби-Гув».

В День России государственные 
награды вручили 
лучшим из лучших

На торжествах в честь 
20-летия образования Ре-
спублики Ингушетия была 
представлена 100-метро-
вая национальная халва 
(мехка хьовла) весом 4 тон-
ны 131 кг. Это потрясающе 
вкусное лакомство с 11 
утра и до 19 часов вечера 
в день празднования гото-
вили 400 ингушских жен-
щин от 30 до 70 лет со всех 
уголков республики. 

Угостившись, многие участ-
ники торжеств с удоволь-
ствие взяли халву с собой в 
пакете, чтобы поделиться с 
родными и близкими изуми-
тельным ингушским блюдом. 

Согласно правилам, все 
параметры халвы были за-
протоколированы лично 
главным редактором «Книги 
рекордов России» Алексеем 
Свистуновым, сделана фото- 
и видеосъемка, для того что-
бы обрести статус законно 
подтвержденного по всем 
правилам рекорда России, с 
последующей отправкой ма-
териалов в Лондон в штаб-
квартиру «Книги рекордов 
Гиннеса». 

Отметим, что ингушская 
халва побила рекорд изра-
ильтян, которые в 2009 году 
приготовили халву, занесен-
ную в «Книгу рекордов Гин-
неса», весом 3 тонны 60 кг. 

В течение двух часов ин-
гушская халва, сделанная 

из муки, сахара и сливочно-
го масла, была съедена с 
самыми высокими оценками 
мастерства ингушских жен-
щин. 

Журналисты из местных, 
региональных, федеральных 
и зарубежных СМИ, которых 
было более 120 человек, за-
печатлели сладкий подарок 
республики в своих репорта-
жах и материалах. 

Организацией приготов-
ления халвы занималось 
правительство республики в 
лице вице-премьера Курей-
ша Цороева, по поручению 
Главы Ингушетии Юнус-Бека 
Евкурова. К.Цороев выра-
зил огромную благодарность 
всем женщинам, показавшим 
свое кулинарное мастерство, 
а также всем, кто помогал 
сотворить это сладкое чудо, 
в том числе главам админи-
страций городов и районов 
республики, руководству ми-
нистерств и ведомств. Вице-
премьер пожелал всем креп-
кого здоровья и достатка. 

«В ходе приготовления 
халвы я наблюдал единоду-
шие всех участников, их ра-
достные лица от осознания 
своей причастности к торже-
ствам в честь 20-летия своей 
республики. Вот такие вещи 
и являются показателем еди-
нения народа, их любви к 
своей малой Родине», - под-
черкнул К.Цороев. 

 В Назрани установят памятник 
основателю города 

Орцха Карцхалу  Мальсагову
12 июня в Назрани состоялось мероприятие по закладке капсулы на месте будущего памят-

ника Орцха Карцхалу Мальсагову. Роль этого легендарного человека  в переселении ингушей 
с гор на места исконного проживания ингушей в истории народа будет увековечена в бронзе, 
а вокруг монумента будет разбит городской парк. Памятник будет установлен перед гостини-
цей "Асса".

По этому случаю на церемонию закладки капсулы приехали Юнус-Бек Евкуров, Муса Чи-
лиев, руководители города, историки, общественные деятели, представители тейпа Мальса-
говых. 

Обращаясь к участникам мероприятия, Глава Ингушетии отметил, что памятник Орцха 
Карцхалу будет открыт в конце сентября этого года.

 - Установка памятника Карцхалу Мальсагову - веление времени. В своё время этот человек 
получил от ингушских старейшин задачу: выйти на плоскость и обосновать там поселение 
для последующего закрепления ингушей на плоскости. Орцха Карцхал выполнил эту задачу. 
Сегодня мы живем в городе, основанным нашим предком. С тех пор прошло много времени, 
сегодня многие не знают имя Орцха Карцхала и его роли в расселении ингушей на плоскости. 
Территория, на которой ранее проживали наши предки, была небольшой. Карцхал расширил 
границы Ингушетии, вместе со своими сторонниками захватив важные стратегические на-
правления. Мы обязаны увековечить память и чтить таких людей. В этом году мы проводим 
работу по увековечиванию памяти наших земляков, в разные годы проявивших себя с наилуч-
шей стороны, соблюдавших верность долгу, и будущий памятник из этой категории. Памятник 
и парк украсят наш город.  Орцха Карцхал Мальсагов - народный герой, и память о нем будет 
жить в бронзе, напоминая нам о его мужестве и достоинстве. Это будет красивый памятник, 
один из брэндов города Назрани, - сказал Глава Ингушетии.

Муса Чилиев отметил важность этого мероприятия и заверил, что правительство РИ сде-
лает всё, что требуется для того чтобы в конце сентября 2012 года монумент украсил город.

Выступавшие перед участниками закладки капсулы Магомед Парчиев и Ахмед Мальсагов 
поблагодарили руководителей Ингушетии за такое решение и отметили, что увековечивание 
в бронзе или в камне известных деятелей прошлых лет - признак зрелости гражданского об-
щества. Этот монумент будет возводить Магомед-Али Магомедов - скульптор из Дагестана. 
Он поблагодарил руководителей Ингушетии за доверие и заверил, что все работы будут про-
ведены качественно и в срок.

  Участники мероприятия подписали обращение к потомкам, а затем  под аплодисменты 
капсула была заложена на месте будущего памятника. 

М. ХАНИЕВ 

БОЛьшОй ПРАЗДНИК В СТЕНАХ 
ИНГУшСКОГО «КОЛИЗЕЯ»

В честь 20-летия своей 
республики 400 ингушских 

женщин сделали 
100-метровую 

национальную халву 
и установили новый 

мировой рекорд!

9 июня с.г. в Ингуше-
тии прошли основные 
торжества, посвященные 
20-летию образования ре-
спублики с участием зна-
чительного числа гостей и 

жителей республики. 
Высоких гостей: полно-

мочного представителя пре-
зидента России в Северо-
кавказском федеральном 
округе Александра Хлопо-
нина, председателя Счет-
ной палаты России Сергея 

Степашина, Председателя 
Совета муфтиев России и 
Духовного управления му-
сульман Европейской части 
России Равиля Гайнутдино-
ва и многих других в аэро-

порту им. первого Героя Рос-
сии С.Осканова встречал 
Глава республики Юнус-Бек 
Евкуров. 

Из аэропорта гости на-
правились в с.п. Орджони-
кидзевское, где состоялось 
открытие православного 

храма после капитальной 
реконструкции, включая и 
новую роспись стен храма. 

Перед открытием Мемо-
риала памяти и славы к при-
бывшим гостям присоедини-
лись главы субъектов СКФО, 
и многие другие почетные 
гости. Торжественное откры-
тие Мемориала с запуском 
работы фонтанных групп на 
территории комплекса про-
должилось возложением 
венков у подножья Мемори-
ала жертвам политических 
репрессий и Вечного огня, 
оружейным залпом и завер-
шилось митингом, который 
был посвящен жертвам ре-
прессий и героям-защитни-
кам России. 

Продолжением торжеств 
стали презентации соци-
ально-экономического и 
сельскохозяйственного по-
тенциала республики, а 
также 100-метровой ингуш-
ской халвы с весом 4 тонны  
131 кг., которая войдет в 
«Книгу рекордов России», а 
затем и в «Книгу рекордов 
Гиннеса», как самая боль-
шая халва в мире. 

Торжественное откры-
тие Юбилея республи-
ки, на котором выступили 
А.Хлопонин и Ю.Евкуров, а 
также праздничный концерт 
«Венок дружбы» состоялись 
в полдень, после официаль-
ного открытия Летнего ам-
фитеатра на 1300 мест. 

Продолжением праздно-
вания 20-летия республи-
ки стал вечерний концерт в 
том же Летнем амфитеатре 
с участием звезд российской 
и местной эстрады, который 
завершился ярким и впечат-
ляющим фейерверком.

ЮБИЛЕйНыЕ ТОРЖЕСТВА
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К  юбилейным торже-
ствам  по случаю 20-летия 
Республики Ингушетия,  
кладбище, где покоятся 
жертвы осетино-ингушско-
го конфликта,  было пре-
образовано в  Мемориал 
народной  памяти. 

В этом материале я хочу 
рассказать о людях, которые 
в самый тяжелый и траги-
ческий момент не опустили 
рук и, несмотря на преклон-
ный уже тогда возраст, воз-
главили процесс массового 
захоронения жителей При-
городного района и города 
Владикавказа, погибших в те 
трагические дни. 

Три ингушских старика:  
мулла Хусен-Хаджи Евлоев, 
старейшины Сулейм Цоло-
ев и Абдул-Мажит шадиев, 
сообща выбрали место для 
кладбища, и под  их руко-
водством похоронной про-
цедурой были захоронены 
несколько сотен человек: 
мужчин, женщин, детей и 
стариков...

К сожалению, время не-
умолимо. В лучший мир 
ушли Хусен-Хаджи  Евлоев 
и Сулейм Цолоев (Дала гешт 
долда царна, Дала къахетам 
болба царех, Бийрза моттиг 
даькъал хийла цар). В жи-
вых остался только 97-лет-
ний Абдул-Мажит Каршевич 
шадиев. Старик очень хотел 
приехать на открытие Мемо-
риала, но годы и пережитое 
берут свое. Старейшина не 
может самостоятельно пере-
двигаться, что, впрочем, не 
удивительно. Мы навестили 
Абдул-Мажита Каршевича, 
и он многое нам поведал о  
своей нелегкой, но достой-
ной жизни, и событиях осени 
1992 года.

НА ИЗЛОМЕ ИСТОРИИ
Абдул-Мажит родился в 

1915 году в селе Базорки-
но. Его детство пришлось 
на самый тяжелый период 
-  первую Мировую войну,  
развал Российской империи, 
февральскую  революцию 
и октябрьский переворот, и 
разразившуюся потом граж-
данскую войну. Можно пред-
ставить себе, что пришлось 
испытать нашему герою уже 
в начале своей жизни: голод, 
разруху, гибель близких лю-
дей. Но всё плохое когда-то 
заканчивается. Советская 
власть принесла ингушам 
возможность создания сво-
ей государственности, воз-
можность работать и учить-
ся. Абдул-Мажит окончил 
курсы агрономов и вплоть 
до выселения  работал по 
специальности в базоркин-
ской МТС. Был на хорошем 
счету. Его уважали за добро-
совестность и знание своих 
обязанностей, за готовность 
пренебречь личным ради 
общественных интересов. А 
работать в те годы приходи-
лось от зари до зари. Како-
ва жизнь у земледельца, мы 
хорошо знаем. Мало прове-
сти сев, прополку и собрать 
урожай. Надо пахать землю, 
удобрить почву, ремонтиро-
вать сельскохозяйственную 
технику, содержать в ра-
бочем состоянии тягловой 
скот, и еще тысяча больших 
и малых забот было в обя-
занностях Абдул-Мажита  
шадиева, с которыми он 
справлялся подавая пример 
другим. Постепенно жизнь 
нормализовалась, в дом 
пришел достаток, и когда мо-
лодой агроном решил про-
должить своё образование 
и поступить в сельскохозяй-
ственный институт, разраз-
илась война. 

ВСТАВАй, СТРАНА
ОГРОМНАЯ, ВСТАВАй
НА СМЕРТНый БОй...
Нападение фашистской 

Германии на Советский 
Союз и условия военного 

времени изменили планы 
Абдул-Мажита. Тысячи его 
ровесников ушли на фронт 
бить врага, а ему пришлось 
мобилизовывать оставших-
ся в селе стариков, женщин 
и подростков на выполне-
ние государственных задач 
по обеспечению продоволь-
ствием Красной армии. Аб-
дул-Мажит в прямом смыс-
ле, дневал и ночевал на 
работе. Люди, образно гово-
ря, рвали жилы, но выполня-
ли и перевыполняли планы 
поставок. Сегодня кому-то 
покажется странным, но в те 
годы никто из селян не взял 
себе без спросу даже приго-
рошни зерна. С приближени-
ем военных действий к Се-
верному Кавказу и началом 
Малгобекской  оборонитель-
ной операции Абдул-Мажита 
вызвали в райисполком и за-
числили в партизанский от-
ряд, в разведгруппу. Боевые 
действия подкатывались 
уже к Орджоникидзе. Фаши-
сты акцентировали удары 
по объектам  жизнеобеспе-
чения, разрушая пекарни, 
мельницы и другие объекты. 
Партизаны получили зада-
ние - не допустить разруше-
ния мельницы в селе шолхи, 
единственной  оставшейся 
на всю округу. 

- Это было ранним утром, 
- вспоминает Абдул-Мажит. 
- Мы устроили фашистам 
засаду, откуда хорошо про-
сматривались дорога и все 
подходы к мельнице. Нас 
было пятеро  во главе со 
старшим группы Исой Мами-
ловым. Это был решитель-
ный и отважный человек. 
Фашисты ехали на лошадях. 
Зима 1942 года выдалась 
холодной, был хорошо слы-
шен цокот копыт на дороге. 
Впереди на пегой лошади 
ехал командир эсесовской 
команды. У них была задача 
вывезти всю муку из мельни-
цы, а потом её взорвать.  Мы 
подпустили их поближе и от-
крыли огонь на поражение. 
Вместо муки фашисты полу-
чили град партизанских пуль 
и, теряя убитых, отступили 
прочь. В перестрелке никто 
из нас не получил даже ца-
рапины.  Мы везде, где мог-
ли, уничтожали фашистов и 
их технику, не давали им хо-
зяйничать на нашей земле. 
К сожалению, в этой борьбе 
с агрессором гибли и наши 
боевые товарищи (Дала г1о-
азот къоабал долда цар). Но 
каждый из них еще при жиз-
ни отомстил за себя в деся-
тикратном размере. Такие 
это были люди, - замолкает 
старик, пытаясь вспомнить 
имена своих боевых това-
рищей, погибших в боях с 
фашистами. Абдул-Мажит 
Каршевич  был в боях  ранен 
в плечо и получил контузию.  

- Нашим отрядом командо-
вал председатель Пригород-
ного райисполкома  Михаил 
Акимович шустов, его заме-
стителем был легендарный 
Хизир Орцханов, - продол-
жает свой неспешный рас-
сказ ветеран. -  Михаил Аки-
мович был решительным и 
мужественным человеком, и  
мы его очень уважали за эти 
качества.  Нашему отряду 
была поручена охрана Во-
енно-Грузинской дороги, по 
которой поступали военные 
грузы по Лэндл-лизу. За пе-
риод несения службы нашим 
отрядом мы не допустили ни 
одной диверсии фашистов. 
Знание местности, инфор-
мация из всех  населенных 
пунктов,  лежащих вдоль 

дороги, очень 
помогала нам 
в несении 
службы, по-
могала быстро 
и оперативно 
реагировать на 
ситуацию. Фа-
шисты  много 
раз бомбили 
мост в низо-
вьях Эзми, 
пытаясь разру-
шить коммуни-
кации, но мост 
выстоял. штаб 
отряда распо-
лагался в Эка-
жево, в доме 
Хаджи-Мурата  
Альдиева,  мо-
его  близкого  
родственника, 
и на случай ок-
купации фаши-
стами Север-
ного Кавказа 
было решено 
создать в этом доме кон-
спиративную квартиру. Мы 
должны были остаться в 
подполье. Мне лично было 
поручено в случае захвата 
фашистами  Ингушетии ле-
гализоваться и собирать о 
врагах разведданные. Но 
враг не прошел. Здесь, на 
ингушской земле, фашистам 
дали отпор, и отсюда, с мал-
гобекских высот, началась 
победная поступь Красной 
армии.   После завершения 
Кавказской битвы наш отряд 
был расформирован, а мне 
было поручено вернуться в 
МТС и приступить к обязан-
ностям агронома. Надо было 
провести в сжатые сроки по-
севную кампанию, отремон-
тировать имевшуюся сель-
скохозяйственную  технику. 
В Базоркино возвращались 
с фронта комиссованные 
по ранениям и полученным 
увечьям фронтовики. Мы ра-
довались победам Красной 
армии, бившей фашистов 
на всех фронтах. Селяне 
ничего не жалели ради об-
щей победы: откармливали 
и сдавали государству скот, 
женщины вязали теплые но-
ски, перчатки, шарфы и сви-
тера и отправляли всё это на 
фронт, подростки помогали 
в хозяйственных работах 
в госпиталях, рубили дро-
ва, носили воду, помогали 
медперсоналу ухаживать за 
ранеными. Такого всенарод-
ного патриотизма я больше 
нигде и никогда не видел. 
Базоркинцы, как и все другие 
жители Ингушетии, с полным 
правом могут смотреть в 
глаза любому. Мы сделали 
для победы всё что могли, и 
даже больше.

НА ВОСТОК 
С конца 1943 года стали 

ползти слухи, что нас соби-
раются выселять. Помню, к 
нам пришел фининспектор 
за земельным налогом. Это 
было накануне выселения, 
и я сказал своему дяде по 
отцу, что может не стоит пла-
тить сейчас, все равно ведь 
предстоит ссылка, на что 
дядя отругал меня, не пове-
рив в выселение целого на-
рода. 

- Куда нас высылать, где 
можно разместить столько 
народу, - бушевал дядя. - По-
думай сам, мы же все эти 
годы трудились от зари до 
зари. За что нас выселять?.. 
Потом, через несколько лет, 
в Казахстане, обозревая 
бескрайние просторы, я в 
шутку спросил дядю: "Ви-
дишь, сколько здесь земли, 

а ты говорил, что нас некуда 
выслать". Я тебе было пове-
рил, но мы оба ничего не зна-
ли, - говорит  Абдул-Мажит с 
улыбкой. - Так получилось, 
что в момент нашего  высе-
ления я был в командировке 
в Орджоникидзе, и меня за-
брали вместе с родственни-
ками, у которых я остался в 
тот день ночевать.  Не сразу, 
но я нашел свою семью. Нас 
привезли в Кокчетавскую об-
ласть. За три недели пути 
в нашем вагоне умерло не-
мало людей, которых кон-
войные просто выбрасывали 
в снег... В Кокчетаве я устро-
ился на работу на конезавод 
№47 главным агрономом, 
где проработал 10 лет. 

РОЩА ШАДИЕВА
У конезавода были от-

деления, где  содержались 
лошади. Расстояния между 
населенными пунктами  в 
Казахстане большие.  Аб-
дул-Мажит, однажды зимой 
попав в сильный буран, на-
долго запомнил этот путь 
по безмолвной целине,   и 
весной, вдоль дороги, веду-
щей из отделения, посадил 
с обеих сторон березы. По-
садил, как ориентиры. С го-
дами деревья разрослись в 
целую рощу, и благодарные 
жители тех мест назвали её 
шадиевской рощей. Так на-
зывают рощу и поныне, хотя 
выросло уже не одно поколе-
ние жителей тех мест. Здесь 
Абдул-Мажит обзавелся се-
мьей. Они с супругой Дугур-
хан Орцхоевной воспитали 
семерых сыновей. 

Абдул-Мажит повторил 
судьбу тысяч своих земля-
ков, которым было отказано 
поселиться в отчем доме по 
возвращении на свою малую 
родину. Семья поселилась 
в Назрани. Он устроился на 
работу главным агрономом в 
совхоз "Кантышевский", ра-
ботал в этой же должности 
в совхозах "Назрановский" и 
"Экажевский". Работал глав-
ным агрономом, уже перед 
пенсией Абдул-Мажит, по ре-
шению райкома КПСС, был 
переведен в назрановский 
райисполком  на должность 
главного инженера-землеу-
строителя. За добросовест-
ный труд Абдул-Мажит не 
раз поощрялся ценными по-
дарками, в том числе и лег-
ковым автомобилем.   

Все дети четы шадиевых 
получили образование  и 
стали достойными людьми. 
Родители привили им лю-
бовь к труду, чувство само-
стоятельности и ответствен-
ности за порученное дело. 

Научили своим примером 
жить по совести.

- Что вы взяли из родитель-
ских наставлений, - задаю 
вопрос одному из сыновей 
Абдул-Мажита Каршевича и 
Дугурхан Орцхоевны  - Аюпу. 

- Сколько я помню, они за-
ставляли нас учиться, но не 
так, как это некоторые себе 
представляют. Отец - обра-
зованный человек, и он соз-
давал нам условия для уче-
бы, проверял дневники, они 
с матерью  всегда посеща-
ли родительские собрания, 
были в курсе нашей учебы. 
Он нас не ругал, и не стегал 
ремнем. Нам хватало  одно-
го его  слова. Все мои братья 
получили образование и жи-
вут своими семьями. Часто 
навещают стариков.  Для нас 
их наставления стали путев-
кой в жизнь.

ОСЕНЬ 1992-го...
Жил себе человек и жил, 

не гнулся под ударами судь-
бы, пережил немало черных 
дней. Но, как и в начале его 
жизненного пути, многое 
из его детства повторилось 
еще раз. Развал теперь 
уже СССР, разброд в умах 
и сердцах. В такое смутное 
время всегда находятся же-
лающие "потаскать чужими 
руками каштаны из огня". 
Так произошло и осенью 
1992 года. Десятки тысяч жи-
телей Пригородного района 
ингушской национальности 
стали жертвами ничем не 
оправданной агрессии, сот-
ни безвинно погибли в этой 
чудовищной провокации. 
192 человека пропали без 
вести. Убитых и замученных 
в Северной Осетии привоз-
или в Назрань. Жертв было 
много, их нельзя было долго 
держать на улице. 

- Мы вместе с имамом Ху-
сеном-Хаджи Евлоевым и 
Сулеймом Цолоевым приш-
ли на место нынешнего 
Мемориала и решили, что 
здесь будет кладбище. Не-
которые были против нашего 
решения, мотивируя это тем, 
что там был ранее дачный 
поселок. Но мы настояли на 
своем. Я взял из дома топор, 
компас, и, придя на место, 
мы забили здесь первый ко-
лышек, определявший гра-
ницы кладбища. Убитых об-
мывали в городской бане и 
привозили на кладбище, где 
молодежь из всей республи-
ки копала могилы. Первыми 
мы похоронили  молодых 
людей, убитых во Владикав-
казе. Было немало женщин, 
были убитые дети, стари-
ки. Это был какой-то ужас. 
Несмотря на усталость, на 
каждой могиле были совер-
шены все ритуальные ме-
роприятия, над каждым по-
гребаемым прочитан Ясин, 
- вспоминает Абдул-Мажит. - 
Временные чурты делали из 
досок, привезенных из моего 
дома. Это было всенародное 
горе...

В 2004 году в ночь на 22 
июня от рук бандитов погиб 
младший сын Абдул-Мажи-
та. Он похоронен на этом 
же кладбище. Старейшина, 
узнав, что на месте захоро-
нения жертв конфликта по-
строен Мемориал, завещал 
близким похоронить его на 
этом кладбище, но мы жела-
ем дедушке Абдул-Мажиту 
еще 100 лет жизни. Да воз-
даст ему Аллах за его до-
брое и милосердное сердце, 
за его мужество и терпение, 
за его человечность и силу 
духа. Таков он, герой наше-
го повествования, свидетель 
века, переживший немало 
невзгод и не озлобившийся, 
сохранивший в свои почти 
100 лет ясную память, со-
хранивший достоинство и 
честь Ингушского Мужчины!

М. ХАНИЕВ   

СЕРДАЛО 2 стр. № 86 (10819) 26 мая 2012 года СЕРДАЛО 2 стр. № 92-93 (10825-826) 14 июня 2012 года

Владимир Путин поздравил Юнус-Бе-
ка Евкурова и всех жителей Ингушетии 
с юбилеем – 20-летием со Дня образова-
ния республики. Отдельно обсуждалось 
социально-экономическое положение в 
регионе 

В.ПУТИН: Юнус-Бек Баматгиреевич, у вас 
юбилей [республики]. 

Ю.ЕВКУРОВ: Да, у нас юбилей, мы празд-
нуем. 

В.ПУТИН: Хочу поздравить и Вас, как ру-
ководителя республики, и всех жителей. Это 
очень важный субъект Российской Федера-
ции, находится в сложном регионе. Здесь 
концентрируются все проблемы юга страны. 
Но и перспективы хорошие, я считаю, мы с 
Вами об этом многократно говорили. Очень 
надеюсь, что те положительные тенденции, 
которые есть, несмотря на то, что проблем 
гораздо больше, будут развиваться, и в ко-
нечном итоге жители почувствуют, что их 
жизнь меняется к лучшему. 

Ю.ЕВКУРОВ: Спасибо, Владимир Вла-
димирович. В целом мы довольно хорошо 
подошли к юбилею республики: и пред-
шественники, и все, кто работал в течение 
этих 20 лет. Это реальный двадцатилетний 
результат республики. Как Вы правильно 
подметили, это субъект Российской Федера-
ции со своими проблемами, но и со своими 
плюсами – полноправный субъект Россий-
ской Федерации. Я бы коротко остановился 
на том, что мы подготовили. У нас на се-
годняшний день, если взять общественно-
политическую ситуацию, я считаю, что она 
стабильно спокойна. Есть с чем сравнить 
то, что мы на сегодняшний день имеем. Се-
годня мы, конечно, радуемся тому, чего мы 
достигли совместными усилиями именно к 
20-летию республики. Но закладывая опре-
делённые вещи в социально-экономическом 
развитии, мы, в принципе, и три года назад, 
и два года назад упор делали на то, с чем 
мы придём к 20-летию республики. 

Сегодня показатели очень хорошие, Вла-
димир Владимирович. Если реально взять, 
мы среди субъектов Северокавказского 
федерального округа и по темпам роста ин-
декса промышленного производства, и по 
реальным доходам населения, и по росту 
заработной платы (и это не наша оценка 
– можно взять оценку Министерства регио-
нального развития по индексам социально-
экономического положения) мы входим в 
первую двадцатку регионов России, занима-
ем 13-е место. Это хороший показатель. 

Индекс промышленного производства – 
мы берём аналогию за 2010–2011 годы и 
начало этого года: у нас повышение на 20,5 
процента, хороший показатель. По указан-
ным показателям мы занимаем первое ме-
сто в Северокавказском федеральном окру-
ге. Это тоже хорошая оценка. Максимальный 
объём отгрузки товаров в разы увеличился, 
и мы в этом году продолжаем динамику. В 
целом, если отметить, у нас очень мощный 
рывок. Хотел бы Вам сказать отдельное спа-
сибо за нефтегазовую промышленность в 
республике, за то, что Вы тогда приняли и 
с пониманием отнеслись к нашей проблеме. 
«Роснефть» очень мощно работает. У нас на 
сегодняшний день повышение уровня добы-
чи где-то на 17 процентов, но самое главное 
– доходы в республику более 600 миллио-
нов рублей только за прошлый год. Раньше 
мы даже дотировали мощности «Газпрома». 
Такая проблема была. 

Сейчас мощная динамика идёт вперёд, в 
том числе и в социальных объектах. Очень 
мощно нам помогает и эта сфера. По сель-
скому хозяйству, Владимир Владимирович, 
мы в прошлом году заменили 100 процентов 
техники агропромышленного производства. 

В.ПУТИН: Юнус-Бек Баматгиреевич, Вы 
воспользовались возможностью через ли-
зинг за 50 процентов? 

Ю.ЕВКУРОВ: Да, мы через него это де-
лали. На сегодняшний день мы заменили 
100 процентов техники, и резко возросли  
объёмы производства сельскохозяйствен-
ной продукции, и люди резко начали больше 
работать на земле. Это тоже большой плюс. 
По бюджету. Мы по собираемости налогов, 
по доходам занимаем одно из первых мест 
в России. Если брать 2010–2011 годы, мы на 
50 процентов увеличили собираемость на-
логов в республике. 

В.ПУТИН: А собираемость за коммуналь-
ные услуги? 

Ю.ЕВКУРОВ: За коммунальные услуги на 
сегодняшний день у нас идёт небольшая, но 
динамика, но провал у нас за газ. Мы сейчас 
проводим определённые вещи – я думаю, 

мы выровняем ситуацию в этом направле-
нии. В целом по собираемости у нас тоже 
идёт динамика. Не такая, как хотелось бы, 
тем не менее такой фактор есть. 

Отдельно хотелось бы сказать по инвести-
циям. Мы по негосударственным, частным 
инвестициям довольно серьёзно прорабо-
тали. Здесь огромная помощь, в том числе 
и госгарантий, которые сегодня работают. 
Если сравнить 2010 и 2011 годы, то у нас в 
три раза превышение частных инвестиций. 
В этом году мы с помощью в том числе и гос-
гарантий и в других направлениях планиру-
ем до 20 миллиардов частных инвестиций в 
республику. 

В.ПУТИН: В какие секторы? 
Ю.ЕВКУРОВ: В сектор агропромышлен-

ного комплекса. У нас один инвестор стро-
ит довольно мощный элеватор. Мы уже с 
Зерновым союзом хотим заключить согла-
шение, потому что ему будут необходимы 
большие производства – на 250 тысяч тонн. 

У нас развивается завод «Ачалуки», один 
из мощных. На сегодняшний день он уже 
вышел на производительность в 20 тысяч 
бутылок в час, в перспективе выйдет на 60 
тысяч бутылок. 

В.ПУТИН: Местный источник? 
Ю.ЕВКУРОВ: Да, местный источник Ача-

луки, вода там очень хорошая. 
Карьеродобывающее производство, пере-

работка, в том числе и строительный сектор 
– вот в эти направления у нас идут очень 
мощные инвестиции. 

Хотелось бы обратить внимание и на до-
рожный фонд, который создан, он очень 
мощный. 

В.ПУТИН: Сколько вы в этом году получи-
те на дорожный фонд? 

Ю.ЕВКУРОВ: Более 500 миллионов ру-
блей. 

В.ПУТИН: Прилично. В прошлом году у 
вас на все дороги сколько было? 

Ю.ЕВКУРОВ: 70 миллионов рублей. 

В.ПУТИН: А в этом году – пятьсот. Разни-
ца существенная. Знаете, Юнус-Бек Бамат-
гиреевич, я Вас хотел попросить, как мы и 
договаривались со всеми руководителями 
субъектов Федерации, нужно уделить долж-
ное внимание и дорогам на селе, и дорогам 
в населённых пунктах. 

Ю.ЕВКУРОВ: Мы, в принципе, так и дела-
ем. Но в этом году с учётом праздника, юби-
лея мы больше делали межпоселковые, но в 
следующем году мы уже начнём делать и на 
селе. Тем не менее в этом году это большой 
показатель и большой плюс. 

В.ПУТИН: Вы по заработной плате учите-
лям вышли на нужные показатели? 

Ю.ЕВКУРОВ: Вышли. И здесь мы тоже 
занимаем лидирующее положение, будучи 
первыми и по срокам, и по выполнению этих 
обязательств. 

В.ПУТИН: Объекты, которые необходимо 
реконструировать в рамках реформы здра-
воохранения, в каком сейчас состоянии? 

Ю.ЕВКУРОВ: Работа идёт. Хотел остано-
виться на этом. Модернизация образования 
и здравоохранения сделала резкий рывок в 
первую очередь в современном оборудова-
нии. Следующее: идёт капитальный ремонт 
во всех больницах. 

В.ПУТИН: Сколько Вы денег получили из 
федерального бюджета на эти цели? 

Ю.ЕВКУРОВ: Мы получили на здравоох-
ранение более 2 миллиардов рублей на два 
года. В этом году мы освоим все деньги. У 
нас там провала нет, мы контролируем. 

В.ПУТИН: По графику идут работы? 
Ю.ЕВКУРОВ: По графику, да. 

В.ПУТИН: Но нельзя забывать и про за-
работные платы медицинских работников в 
связи с изменением стандартов. 

Ю.ЕВКУРОВ: Хочу сказать, похвастать-
ся, это хороший показатель: мы за два года 
снизили дотационность с 92 до 84 процен-
тов. Это хороший показатель, но всё равно 
мы сейчас пересматриваем некоторые на-
правления, чтобы повысить зарплату. У нас 
сильный провал технических работников: 
уборщиц, медсестёр, – и мы за счёт мест-
ных бюджетов пытаемся хоть на 20 процен-
тов повысить им зарплаты. Конечно, не всё 
позволяет бюджет республики. 

В.ПУТИН: Но Вы не забывайте об этом. 
Ю.ЕВКУРОВ: Не забываем. 
В.ПУТИН: Хорошо. 

Владимир Путин поздравил 
Юнус-Бека Евкурова с 20-летием 

Ингушетии

НЕИЗВЕСТНОЕ ОБ ИЗВЕСТНОМ

Создание  "Г1оазот кашамаш". 
Как это было

Приближается знамена-
тельная дата – 70-летие со 
дня освобождения г. Малго-
бека от фашистских захват-
чиков. О битве за город не-
фтяников рассказывает этот 
материал.

Неприступной твердыней 
на Терских высотах стала 
для фашистов, рвавшихся к 
малгобекской и грозненской 
нефти, земля небольшого го-
рода, основанного в начале 
40-ых годов 20-го столетия.

Все жители Малгобека, 
близлежащих сел: Сагопши, 
Пседах, Инарки, принима-
ли участие в обороне горо-
да, рыли траншеи, окопы, 
противотанковые рвы. Они 
помогали перевязывать ра-
неных, выносили их из-под 
огня, приносили еду прямо в 
окопы.

Фашисты, уверенные в сво-
ей победе, со стороны Моздо-
ка бросили на высоты Малго-
бека от участка Западный до 
Бековичи крупные силы. Из 
рук в руки переходили вы-
соты Терского хребта. Оже-
сточенные сражения шли по 
всей линии фронта. Особен-
но кровопролитные бои шли 
на участках Картофельный, 
в районе Кирпичного завода, 
небольшой железнодорож-
ной станции Бековичи. На 
помощь защитникам города 
были брошены курсанты Ор-
джоникидзевского военного 
училища, которые почти все 
полегли смертью храбрых 
на этих высотах, по утверж-
дению Малькова, участника 
этих боев.

Фашисты ненадолго завла-
дели высотами. По словам 

защитников города, немцы 
передали в центр, что «после 
долгих и ожесточенных боев 
мы заняли крупную узловую 
железнодорожную станцию 
«Бековичи». По силе сопро-
тивления защитников эта не-
большая станция им показа-
лась крупным объектом.

Наши войска отступили в 
район сел Инарки, Пседах, 
Сагопши.

штаб немецкой армии рас-
полагался в Сш №6. На пер-
вом этаже были лошади, на 
втором – штабные работни-
ки, на третьем - спальни.

Но недолго праздновали 
фашисты победу. Нападение 
партизан, контрнаступление 
советских войск вынудили 
немцев отступить. Освобож-
дение города произошло в 
результате ожесточенного 
сражения.

Потери были большие. 
Несмотря на отчаянное со-
противление, немцы были 
отброшены от города. Все 
погибшие защитники были 
похоронены с воинскими 
почестями. 14 командиров 
были похоронены перед До-
мом культуры Малгобека, им 
был воздвигнут памятник. 
На 36 участке покоится прах 
воинов 337-й стрелковой ди-
визии, там же воздвигнут па-
мятник партизану-разведчику 
Володе Мордвинову, ученику 
Сш № 1 станицы Вознесе-
новской.

В районе Кирпичного заво-
да находится самое массо-
вое захоронение, по словам 

живых защитников города, 
там похоронено 2,5 тысячи 
солдат.

Никто не был забыт. За 
памятниками ухаживают не 
только учащиеся, но и все 
жители.

Последний памятник был 
установлен в 80-х годах про-
шлого столетия рядовому Та-
келашвили  на уч. Западный. 
С останками была найдена 
гильза, в которую была вло-
жена записка с его данными.

В середине 60-х годов  
г. Малгобек, а его центр на-
ходился на уч. Картофель-
ный, был райским уголком. 
4-х и 5-этажные дома, част-
ные дома жителей утопали 
в зелени садов. В центре 
города находился прекрас-
ный Дом культуры, были 
построены здания горкома 
партии, горисполкома, ГОВД, 
дом пионеров, а рядом бас-
сейн, комитет спорта, рынок, 
столовая, ресторан, гости-
ница, стадион. Прекрасная 
больница на участке Куту-
зова и множество магази-
нов дополняли эту картину. 
Гордостью была  средняя 
школа №6 – одна из лучших 
школ не только города, но и  
ЧИАССР. В ней обучалось 
около 1800 учащихся. 

Трудовую славу города 
создавали его труженики:  
нефтяники – первооткрыва-
тели малгобекской нефти: 
Рябухин, Тайзетдинов, Ки-
селев, труженики полей и 
ферм района, механизаторы, 
учителя, работники здраво-

охранения.
Учащиеся школ поддержи-

вали связь с защитниками 
города: генерал-майором 
В.С. Антоновым - бывшим 
командиром 256-й стрел-
ковой бригады, почетным 
гражданином Малгобека 
В.И. Филипповым, который 
во время боев за Малгобек 
командовал вторым отдель-
ным танковым батальоном, 
защитниками города А.В. 
Владимовым, заслуженным 
артистом России, участни-
ком боев за Малгобек В. Эту-
шем. Не раз гостями школь-
ников города были Цветкова, 
Цирульников, Одринская, 
В.Т. Тюников, М.С. Пущина, 
Червов и многие другие, ко-
торые защищали Малгобек.

В 1986 году около Сш №6 
остановился большой пас-
сажирский автобус. По при-
глашению пассажиров, я, 
директор этой школы, вы-
шел к ним. Среди них были и 
убеленные сединой пожилые 
люди и  молодые женщи-
ны и мужчины. Оказалось, 
что это немцы из Германии, 
среди которых были участни-
ки боев за Малгобек и дети 
тех, кто погиб в боях за наш 
город. Со двора школы они 
рассматривали долину около 
с. Сагопши, где проходили 
крупные танковые сражения. 
Потом они  попросили меня 
позвать учителя немецкого 
языка, чтобы она показала 
им участки города Малгобе-
ка, где проходили бои в годы 
войны.

От стихийных бедствий 
никто не застрахован. В ре-
зультате оползней город, 
стяжавший себе воинскую и 
трудовую славу, сильно по-
страдал. Но не померкла от 
этого слава его защитников, 
незыблемыми остаются тру-
довые и боевые подвиги жи-
телей города и района. 

На участке Серго переза-
хоронены с воинскими поче-
стями останки 14 команди-
ров, погибших за Малгобек. 
В центральном парке города 
на гранитных плитах вы-
сечены имена и фамилии 
многих защитников, погиб-
ших за наш город. Здесь же 
находится музей боевой и 
трудовой славы, в котором 
собрано множество экспо-
натов, документов о защит-
никах Малгобека. Большая 
заслуга в этом бывшего ди-
ректора этого музея Башира 
Чербижева. Частыми гостя-
ми музея являются ученики 
городских и районных школ, 
которым не безразлично ге-
роическое прошлое города. 

Вся Ингушетия и жители 
города безмерно рады тому, 
что Малгобеку присвоено по-
четное звание город Воин-
ской славы, звание, которого 
он достоин. Наконец-то, исто-
рическая справедливость 
восстановлена и присвоение 
городу высокого звания – это 
дань уважения его защитни-
кам, живым и погибшим за 
наш город.

Абуязит ДзАгИЕВ

Твердыня на Терском хребте

Абдул-Мажит Шадиев
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6 июня в Ингушетии стал историческим днём. В Эги-
кале состоялся турнир по боям без правил с участием 
лучших российских и зарубежных бойцов этого стиля. 
Не менее 20 тысяч человек приехали в горную зону, и 
всем им были представлены великолепные, если не ска-
зать больше, условия для просмотра поединков. Этот 
турнир был приурочен к 20-летию Республики Ингуше-
тия, и по взаимной  договоренности Юнус-Бека Евку-
рова и президента российской спортивной лиги "Мик-
сфайт" М-1 Вадима Филькенштейна  отныне будет 
ежегодным. Это большое достижение руководства 
Ингушетии в плане популяризации нашей республики 
в мире спорта, и мы пока еще даже не представляем 
себе какие возможности эта популяризация несет Ин-
гушетии. Наряду со строительством в горной зоне 
горнолыжных курортов и развития туристического 
кластера, проведение турнира  по боям без правил уже 
стало потрясающим  рекламным ходом для желающих 
посетить Ингушетию, причем не только в России, но 
и в Европе.

Накануне гранды российских боёв без правил Александр 
Емельяненко и Ибрагим Магомедов в санатории "Армхи" 
дали пресс-конференцию для журналистов, освещавших 
этот турнир, и первое, что от-
метили оба атлета - велико-
лепную природу и горы. 

- Я здесь  не первый раз 
и должен сказать, что такой 
природы и такой красоты еще 
не видел. Я приехал в Ингу-
шетию еще 31 мая, прошел 
адаптацию и чувствую себя 
великолепно, – сказал Алек-
сандр Емельяненко, поблаго-
дарив корреспондента "Сер-
дало" за такой вопрос.

- Я из Дагестана, это тоже 
горный край, но я не ожидал, 
что здесь могут быть такие 
красивые места. Даже уез-
жать жалко, - отметил Ибра-
гим Магомедов. 

Спортсмены ответили на 
другие вопросы, касавшиеся 
предстоящего поединка. 

Кураторы организации и 
проведения турнира от Ре-
спублики Ингушетия вице-
премьер правительства РИ 
Бекхан Оздоев и министр 
Спорта Ахмед Котиев побла-
годарили участников турнира 
за приезд и поддержку, пожелали им успехов в ринге.

6 июня с утра мы отправились в Эгикал, и за эту возмож-
ность надо сказать большое спасибо премьер-министру 
Мусе Чилиеву и руководителю пресс-службы правительства 
РИ Хусену Плиеву.

Колонна автомобилей  и автобусов с людьми, едущими в 
Эгикал,  растянулась на несколько километров. Благо, что до-
рога в Эгикал  лежит через всё Ассинское ущелье и вполне 
приличная для езды не только на автобусе, но и на легковой 
машине. 

Отдельно надо сказать о погранзоне. Мы помним, сколько 
было слухов и спекуляций по поводу  проезда на соревно-
вания: что без пропуска не пропустят, надо будет приобре-
тать билеты по баснословной цене и другие бредни. Ничего 
подобного не было и в помине. К чести зеленых фуражек, 
пограничники оперативно проверяли наличие паспорта и 
пропускали людей и транспорт без всяких задержек. Можно 
представить себе, какая нагрузка выпала на них в этот день. 
Но пограничники еще раз подтвердили слова, уже однажды 
сказанные начальником пограничного управления ФСБ РФ по 
РИ, генерал-майором Игорем Цветковым о том, что погранич-
ная зона - не зона отчуждения, и надо просто по-человечески 
сказать спасибо  пограничной службе за оперативность и до-
брожелательное отношение. Если сказать коротко, как мини-
мум 20 тысяч человек больше не будут верить всяким слухам 
о недоступности в горную зону.

Только приехав в Эгикал и осмотрев место проведения тур-
нира, я понял всю грандиозность этого мероприятия. Ранее 
мне несколько раз пришлось по долгу службы бывать на вы-
ездных совещаниях Юнус-Бека Евкурова в Эгикале и осве-
щать подготовку к турниру. Но скажу честно, что увиденное 
превзошло все мои ожидания. Как тележурналист и спортив-
ный комментатор, я прежде всего думал о смотребельности 
картинки, о том, чтобы где-нибудь в Рязани или Красноярске 
телезритель увидел то, что никогда до сих пор не видел: уви-
дел Ингушетию в натуральную величину, её первозданную 
красоту и природу, увидел нашего объективного болельщика, 
и узнал что-то новое об ингушах.  Скажу одно - моя мечта 
сбылась. 20-летие Республики Ингушетия стало всероссий-
ским праздником, и мы сделали это! 

В Эгикале присутствовали  председатель Народного Со-
брания - Парламента РИ Мухарбек Дидигов, специально при-
ехавшие на эти торжества  Олимпийский чемпион по боксу 
Рахим Чахкиев, известные в прошлом ингушские спортсме-
ны, а ныне успешные тренеры и политики Адам Барахоев, 
Ваха Евлоев, Ахмед Котиев, олимпиец Магомед Мусаев и 
другие известные в мире спорта люди.

Перед предстоящими поединками спортсменов публику ра-
зогревали солисты государственной филармонии Ингушетии 
Алаудин Эсмурзиев, Алихан  Абадиев, Людмила Мархиева, 
но мне больше всего понравилась песня "Надежда" Алексан-
дры Пахмутовой на стихи Николая Добронравова, мастерски 
исполненная Зарой Базоркиной.

 - Ассалам алейкум, мехкхой! Ассалам алейкум, деза хьаь-
ший! -  обратился Юнус-Бек Евкуров по-ингушски к гостям и 
зрителям. Его приветствие было встречено  бурей  оваций, 
устроенной Главе Ингушетии на трибунах. - Я искренне бла-
годарю всех, кто сегодня здесь присутствует, кто приехал в 
горную Ингушетию на этот праздник дружбы и спорта, всех, 
кто разделяет нашу радость по поводу 20-летия со дня об-
разования Республики Ингушетия. Я благодарен за поддерж-
ку нашей инициативы Вадиму Филькенштейну. Мне не при-
шлось долго его уговаривать, хотя для многих проведение 
турнира М-1 в горах казалось фантастикой. Но мы сделали 
это! И такие турниры будут ежегодными. Спасибо нашим ста-
рейшинам и ветеранам, сделавшим всё, что было в их силах, 
чтобы Ингушетия состоялась как республика.  Спасибо на-
шей молодежи, правильно понимающей ситуацию, и гордя-
щейся своей республикой. Желаю всем  вам успехов в учебе, 
работе и спорте на благо нашей молодой республики и вели-
кой России. С праздником! 

- С юбилеем вас, дорогие жители Ингушетии и гости! Я  
благодарен  Юнус-Беку Евкурову за то, что он выбрал нас. 
В благодарность мы привезли небольшой подарок. Так как 
турнир отныне будет ежегодным, мы дарим вам ринг, кото-
рый мы сюда привезли. С праздником вас! - сказал Вадим 
Филькенштейн.    

Первыми  турнир открыли рейтинговым боем  бойцы ве-
совой категории 60 кг Ашот Пашьян из Сочи и Якуб Тангиев 
из Ингушетии. С первых минут поединка Якуб доминировал 
на ринге, работая первым номером. Его четко поставленные 
удары и броски соперника на пол принесли ему заслуженную 
победу. Якуб выиграл у своего опытного соперника техниче-
ским нокаутом, и это была только прелюдия к предстоящему 
празднику жесткого, но благородного вида единоборств! Те, 
кто по разным причинам не смогли приехать в этот день в 
Эгикал, много потеряли. Публика овацией проводила Якуба, 
а его секунданты исполнили в честь победителя прямо на 
ринге искрометную лезгинку! Праздник есть праздник, а где 
еще танцевать, если не на празднике? Якуб Тангиев  моло-
дец, его первый бой на своей малой родине стал историче-
ским для ингушского народа! Дала ка мяхал яйла хьа, Якуб! 
Ты своей победой  принес нам праздник и веру в успех ингуш-
ских бойцов в этом виде спорта!  Якуб занимается в бойцов-
ском клубе "Калой - Тим", и его победа - это еще один стимул 
для популяризации боев без правил среди нашей молодежи.

Эстафету Якуба Тангиева далее подхватил Джамбулат Кур-
банов из бойцовского клуба "Беркут" Чеченской Республики в 
супербое с испанцем Иваном Раулем в весовой категории до 
65 килограммов. Джамбулат победил сильного и вёрткого ис-
панца, проведя удушающий приём!

В этом же весе следующим был супербой между Антуном 
Радичем из Хорватии и Салманом Жамалдаевым из Грозно-
го. Чеченский боец неплохо смотрелся на ринге, много атако-
вал, но Антун одолел своего соперника, проведя удушающий 
прием. Наверное, в боях без правил помимо атакующих дей-
ствий важно правильно выйти из атаки, чтобы не попасться 
на контрприем, что произошло и с Салманом. К слову ска-
зать, это был всего третий бой  в карьере чеченского бойца, и 
у него еще все впереди. 

Полуфинальный бой по версии М-1 Selection в весовой ка-
тегории до 84 килограммов свёл Рафала Левона из Болгарии 
и россиянина Юрия Щурова из Санкт-Петербурга. Болгарин 
- обладатель международных титулов, победитель престиж-
ных турниров, до этого поединка одержал шесть побед и не 
имел ни одного поражения. Достижения Юрия Щурова были 
немного скромнее,  но ингушский ринг для россиянина стал 
счастливым. "Юра", Юра", - неистово скандировали трибуны, 
и Юрий не подвел, выиграв техническим нокаутом! 

В перерыве между поединками состоялся ряд знамена-
тельных событий. Так, вице-президент федерации М-1 и ру-
ководитель  бойцовского клуба  "Горец" из Республики Да-
гестан Мусаил Алауддинов  в благодарность за проведение 
этого турнира вручил Юнус-Беку Евкурову памятный подарок 
– меч, изготовленный мастерами из Дагестана. Глава Ингуше-

тии вызвал на ринг руководителя бойцовского клуба "Калой-
Тим" Мурада Евлоева и представив его гостям, передал ему 
сувенир с пожеланиями составить здоровую конкуренцию в 
М-1 спортсменам из бойцовского клуба "Горец".  

 Следующим стал финальный бой по версии М-1 в весовой 
категории до 70 килограммов между Алексеем Невзоровым 
из Старого Оскола и шамилем Абдулкеримовым из клуба 
"Горец". Это был самый продолжительный поединок на тур-
нире, длившийся четыре раунда. Победы были достойны оба 
бойца, но Алексей проявил незаурядную волю к победе и вы-
играл у шамиля в тяжелейшей борьбе. Не случайно после за-
вершения турнира и награждения его участников грамотами, 
Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров особо отметил Алексея 
призом "За волю к победе". 

В весовой категории до 77 килограммов состоялись два 
поединка. В первом супербое сошлись Арби Агуев и Мурат 
Абдулаев из Ростова-на-Дону.  Ростовчанин, по единогласно-
му решению судей, по результатам всех трех раундов был 
признан победителем.

Очень динамичным был и следующий поединок между Су-
наем Хамидовым из Болгарии и шейх-Магомедом Арапха-
новым из Чеченской Республики. Чеченский боец выиграл у 
своего визави техническим нокаутом. 

В перерыве между поединками состоялось еще одно зна-
менательное событие. Был оглашен Указ Главы Ингушетии 
о награждении премьер-министра правительства РИ Мусы 
Чилиева орденом "За заслуги". Награду Мусе Чилиеву под 
аплодисменты трибун  вручил Юнус-Бек Евкуров. 

- Вы несете нелегкую ношу, возглавляя правительство ре-
спублики. Мы знаем вас как умелого руководителя и органи-
затора. При  вашем руководстве  правительством республики 
произошли многие знаковые для нас события. Спасибо вам 
за неустанный труд на общее благо, - сказал Глава Ингуше-
тии, вручая высшую государственную  награду  Республики 
Ингушетия Мусе Чилиеву.

- Спасибо за столь высокую оценку. Я прежде всего благо-
дарен команде, с которой мы работаем все эти годы. Благо-
дарен вам за поддержку. Нам еще многое предстоит сделать. 
Думаю, что все у нас получится. Поздравляю всех с праздни-
ком, - сказал Муса Чилиев.

Мы присоединяемся ко всем добрым пожеланиям, прозву-
чавшим в адрес Мусы Мажитовича и искренне поздравляем 
его с этой наградой, потому что  знаем его не только как уме-
лого руководителя и организатора, но и как высоко эрудиро-
ванного, мягкого  и доброжелательного в общении человека.

Ахмед Котиев преподнес Мусе Чилиеву именной Кубок и, 
поздравив его, отметил, что Муса Чилиев был одним из меце-
натов в Пригородном районе и поддерживал боксерский клуб 
в поселке Карца, откуда вышло немало известных в мире 
бокса спортсменов. 

- Муса Мажитович, я благодарю вас за то, что вы делали 
для нас в 80-е и 90-е годы прошлого века, когда благодаря 
вашей помощи, мы имели возможность тренироваться и вы-
ступать на соревнованиях. Спасибо вам за это. Сердечно 
поздравляю вас с этой наградой, - сказал Ахмед Котиев под 
аплодисменты болельщиков.

Турнир в Эгикале транслировался в прямом эфире по рос-
сийскому телевидению. Красочная телекартина из горной 
Ингушетии прерывалась короткими юбилейными  вставками 
и исполнением Государственного гимна Республики Ингуше-
тия. Надо было видеть, как в едином порыве  20 тысяч чело-
век как по команде вставали при первых звуках Гимна, и дол-
го  аплодировали после его завершения.  Еще один штрих: 
для инвалидов были отведены самые лучшие места, и люди 
с ограниченными физическими возможностями могли видеть 
бои лучших бойцов нашей страны и Европы.   

Турнир продолжился  супербоем  в весовой категории до 
70 килограммов, в котором встретились Саидхамзат Авхадов 
из Волгограда  И Арсен Темирханов из Екатеринбурга. Три 
раунда по пять минут каждый и все три раунда жесткой борь-
бы принесли победу Саидхамзату, который по единогласному 
решению судей был признан победителем. 

Хуан Мануэль Суарес вышел на ринг под зажигательные 
ритмы австралийской рок-группы АС/ ДС. Ему в весовой кате-
гории до 77 килограммов противостоял Эрик Оганов из Ста-
рого Оскола. Эрик неплохо смотрелся в этом бою, мало в чем 
уступал испанцу, но Хуан за счет лучшей ударной техники и 
опыта по единогласному решению судей победил в этом бою.

Уже достаточно разогретая публика громом аплодисмен-
тов встретила следующую пару. В супербое в весовой кате-
гории до 65 килограммов встретились опытный 39-летний 
Оливье Пастор из Франции и Юнус Евлоев из бойцовского 
клуба "Самбо-Питер". Можно не говорить, как публика встре-
тила второго ингушского бойца. Юнус  не оставил Пастору ни 
единого шанса. Не поддался ни на одно обманное  действие 
своего оппонента, постоянно атакуя его, и одержал заслужен-
ную победу. Судьи были едины в своем решении, присудив 
победу ингушскому бойцу!

Самым коротким стал супербой в весовой категории до 77 
килограммов между Патриком Валли и Хусейном Халиевым 
из Чеченской Республики. За 41 секунду Хусейн одолел свое-
го противника, проведя удушающий прием! Этот бой был на-
столько скоротечным, что кроме восторга от действий чечен-
ского бойца просто нечего сказать.

- Ингушский ринг стал для меня счастливым. Мы - бра-
тья, были, есть и будем ими всегда. Ваш юбилей - это и наш 
праздник. Я искренне поздравляю братский ингушский на-
род,- сказал Хусейн, с которым мы успели немного пообщать-
ся после его боя.

(Продолжение на 6 стр.)

РЕЗЕРВы ТУРИСТИЧЕСКОГО КЛАСТЕРА

«Джейрах – 2012» 
Новый брэнд спортивной России

Май месяц этого года 
стал насыщенным ме-
роприятиями, в которых 
приняли участие коллек-
тив некоммерческой ор-
ганизации благотвори-
тельного фонда «Мял». 
Отправившись в поездку в 
Москву, где  8 мая состоял-
ся традиционный пробег 
инвалидов-колясочников 
на Поклонной горе, инва-
лиды-колясочники из РИ 
вместе с волонтерами уже 
второй раз приняли в нем 
участие.

Инвалиды проехали на ко-
лясках по Кутузовскому про-
спекту до Поклонной горы. 
Одна из целей акции — вы-
разить протест против того, 
чтобы историю Великой 
Отечественной войны пы-
тались переписать в угоду 
кого бы то ни было. К музею 
Великой Отечественной во-
йны колясочники привезли 
горящий факел, символизи-
рующий верность традици-
ям, сохранение памяти о за-
щитниках Отечества и связь 
поколений.

Акция организована ГБУ 
«ЦД и ТМ «Россия» и «Ас-
социацией молодежных 
инвалидных организаций 
АМИО». В празднике при-
няло участие более 200 че-
ловек, которые выразили 
благодарность ветеранам 
Великой Отечественной во-
йны за величайший подвиг, 
за настоящее и будущее по-
колений. 

«Из-за трудности пере-
движения инвалиды-коля-
сочники часто остаются в 
стороне от празднования 

Дня Победы. Поэтому мы 
решили устроить  акцию, в 
которой они будут непосред-
ственными участниками", — 
говорит организатор акции, 
председатель «Ассоциации 
молодежных инвалидных 
организаций» Юрий Нико-
лаевич Баусов. Сам Юрий 
Ииколаевич – тоже инвалид-
колясочник.

 В своем выступлении, по-

здравляя ветеранов войны 
с Днем Победы, директор 
благотворительного фон-
да «Мял» Лейла Дзейтова 
сказала: «От имени нашего 
коллектива и всех жителей 
Республики Ингушетия, хочу 
поздравить вас, а также 
всех ветеранов великой От-
ечественной войны с Днем 
Победы, и пожелать им и 
всем нам мира и согласия, 
крепкого здоровья и долгих 
лет жизни. Благодаря на-
шим отцам и дедам теперь 
у нас есть прошлое,  настоя-
щее и будущее. «И несмотря 
ни на что, мы должны быть 
сплоченными всегда, не раз-
деляя людей по националь-
ностям.  

Хочу поблагодарить Юрия 
Николаевича Баусова за то, 
что он уже который год ор-
ганизовывает акцию «Вахта 
памяти – эстафета поколе-
ний», на которой мы можем 
выразить свою гражданскую 
позицию» – сказала она.    

Директор фонда также 
выразила особую благодар-
ность правительству РИ за 
поддержку в поездке дан-
ной акции и последующих 
мероприятий. Смело можно 

сказать, что у всех присут-
ствующих на вахте памяти, 
была масса позитивных впе-
чатлений. 

Далее, с 10 по 12 мая в 
Москве на территории ЦВК 
«Экспоцентр» успешно про-
шла вторая международная 
выставка реабилитацион-
ного оборудования и техно-
логий «Интеграция. Жизнь. 
Общество. 2012».

В течение трех дней ра-
боты выставки свыше 3100 
посетителей и специалистов 
смогли получить подробную 
информацию о различных 
средствах и методиках ре-
абилитации, принять уча-
стие в деловых програм-
мах и отдохнуть во время 
культурных и спортивных 
мероприятий. Напоминаю, 
что на выставке была пред-
ставлена продукция новей-
шей технологии для людей 
с инвалидностью и пожилых 
людей. На этой выставке 
участвовало двенадцать го-
сударств мира.

В первый же день, 10 мая, 
после торжественного от-
крытия выставки начали 
свою работу секции мастер-
классов и командные сорев-
нования на спортивной пло-
щадке, реабилитационный 
центр «Преодоление». Со-
ревновались профессиона-
лы по сидячему волейболу, 
следж-хоккею, баскетболу и 
регби на колясках. 

Гости выставки приняли 
участие в работе интерак-
тивных спортивных игр: в 
бильярде, в настольном тен-
нисе,  в настольном футболе 
и других спортивных играх. 

При поддержке фонда 

«Филантроп» прошла худо-
жественная выставка и вы-
ступления ансамблей людей 
с инвалидностью. Вниманию 
посетителей были пред-
ставлены последние раз-
работки в области реабили-
тационного оборудования и 
услуг от мировых брендов: 
«OttoBock», «Invacare», 
«Meyra», «ThyssenKrupp 
Elevator» и многих других.

11 мая состоялся финал 
2-го конкурса “Bezgraniz 
Couture" INTERNATIONAL 
FASHION AND ACCESSOIRE 
AWARD 2012”. Члены жюри 
из разных стран оценива-
ли дизайнерские коллекции 
одежды и обуви, призванные 
обеспечить возможность 
для людей с особенностями 
строения фигуры и ограни-
чениями в мобильности вы-
глядеть красиво и стильно. 

Международный  конкурс   
дизайнеров  одежды  «Мода 
без границ» - это  одежда, 
сшитая  специально  для  
людей  с   особым  строе-
нием  тела. Цель конкурса 
– обеспечить возможность 
для людей с особенностями 
строения фигуры и ограни-
чениями в мобильности при-
обрести функциональные и 
элегантные одежду, обувь и 
аксессуары. 

Организаторы конкурса 
пригласили дизайнеров, 
дома моды и фирмы-произ-
водители направили свои 
творческие ресурсы на но-
вый вызов под названием 
«особая мода», и таким об-
разом ответить на требова-
ние времени сделать наш 

мир гуманнее, обеспечив ин-
теграцию людей с инвалид-
ностью, составляющих 10% 
человеческой популяции.

В этом  конкурсе  приня-
ли  участие  две  предста-
вительницы  из  Республи-
ки  Ингушетия  -  дизайнер  
одежды  Милана Ахильгова  
и  модель -  Евлоева Лиза,  
которая  впервые представ-
ляла коллекцию  дизайне-
ров  и  неожиданно  для  са-
мой  себя  покорила  своей 
внешностью  всех  присут-
ствующих   в  зале  и  жюри  
данного  конкурса.

К сожалению, представ-
ленная коллекция М. Ахиль-
говой не прошла в финал, 
но это была первая попыт-
ка, и одно участие в таком 
популярном во всем мире 
конкурсе дает шанс для Ми-
ланы Ахильговой вдохно-
виться на творческой идее в 
дальнейшем.  

Три дня выставки наша 
делегация с большим инте-
ресом рассматривала всю 
представленную  продук-
цию.

Томас штенцель, один из 
организаторов выставки, го-
воря о важности подобных 
мероприятий, отметил: «У 
нас есть известный проект, 
посвященный реабилита-
ции людей с ограниченными 
возможностями в Германии, 
проходящий ежегодно в  
г. Дюссельдорфе.  Это из-
вестный и очень успешный 
проект, мы хотели по его ана-
логии создать подобный  в 
Москве, он стартовал в про-
шлом году под названием 
«Интеграция.  Жизнь. Обще-
ство», а это наш второй вы-

ход. Подобными выставками 
в России и странах СНГ, нам 
кажется,  мы сможем пока-
зать, какие достижения есть 
в области реабилитации, и  
соответственно, проводим 
различные мероприятия. С 
каждым годом растет число 
участников, люди доверяют 
нам и открываются, а это са-
мое важное, на мой взгляд.   
Зачастую эти люди отданы 

сами себе, замкнуты, по-
теряв веру в свои силы и 
возможности.  Наша задача 
- дать им шанс, вернуть  к 
нормальной жизни, чтобы 
они поверили в себя. Наша 
главная задача состоит не 
в том, чтобы они виделись 
между собой, а нам хочет-
ся, чтобы с ними общалось 
общество, чтобы оно видело 
их, понимало, что необходи-
мо для их душевного ком-
форта.  Тогда мы достигаем 
определенного результата и 
счастливы от этого». 

На вопрос, знакомы ли 
они с командой Ингушетии, 
Томас штенцель, ответил 
так:

«Мы знаем команду Ингу-
шетии, знаем многих лично 
по прошлогодним встречам, 
радуемся за нее, надеемся, 
что в следующем году она 
приедет в большем составе, 
с более широкой програм-
мой. Мы желаем вам мира, 
добра, процветания вашей 
республике в канун 20-летия 
ее образования. Я уверен, 
что руководство РИ уделяет 
и будет уделять особое вни-
мание людям с физической 
ограниченностью».

Получив в дар книгу  
Б. Мальсагова «В стране 
башен и легенд», Томас 
штенцель был восхищен 
удивительными местами, 
которые, как он выразился, 
ему  до сих пор нигде не до-
водилось видеть.

«Я обязательно побываю 
в Ингушетии и буду у вайна-
хов в гостях и повстречаюсь 
с пожилыми людьми для 
своего же блага, я слышал, 
что нрав и духовное воспи-
тание старейшин-ингушей 
даны свыше», – сказал он. 

По приглашению ди-
ректора фонда «Мял»  
Л.Х. Дзейтовой выставку 
посетил постоянный пред-
ставитель Республики Ин-
гушетия при президенте 
Российской Федерации Ваха 
Евлоев. Организаторы вы-
ставки провели для В. Ев-
лоева ознакомительный 
экскурс по всем представ-
ленным на стендах продук-
циям. Он выразил свою бла-
годарность организаторам 
мероприятия.

17-18 мая 2012 г. в Мо-
скве в Российской государ-
ственной библиотеке про-
ходил первый Федеральный 
конгресс по электронной 
демократии, в котором при-
няли участие 512 делега-
тов – представителей ру-
ководства федеральных 
и региональных органов 
государственной власти, 
научно-образовательной 
сферы, некоммерческих и 
религиозных организаций, 
политических партий, биз-
нес-структур и средств мас-
совой информации из 57 
субъектов РФ, а также гости 
из Японии, Испании, Герма-
нии, Эфиопии, Казахстана, 
Киргизии, Украины и Бело-
руссии. 

В этом конгрессе при-
няли участие делегаты  от  
благотворительного фонда 
«Мял».

Организаторами конгрес-
са выступили Российское 

агентство развития ин-
формационного общества 
«РАРИО» и Общественный 
совет информационного 
развития «Росинформразви-
тие» при поддержке Совета 
Федерации ФС РФ и мини-
стерства связи и массовых 
коммуникаций РФ.  

Прошедшее мероприя-
тие делегатами конгресса 
будет изложено в итоговой 
резолюции. Будут даны 
конкретные рекомендации 
органам законодательной 
и исполнительной власти 
РФ, субъектов РФ, органов 
местного самоуправления, 
научно-образовательным 
и общественным структу-
рам, бизнес-организациям и 
СМИ. 

В последующем, под-
держанные ими, позволят 
существенно повлиять на 
процесс реализации меха-
низмов электронной демо-
кратии в России и, как след-
ствие, улучшить качество 
жизни граждан. 

Организаторы конгресса 
были удивлены и восхише-
ны, когда увидели делега-
тов из числа колясочников 
из нашей республики. Сама 
директор фонда «Мял» яв-
ляется инвалидом-колясоч-
ником. Несмотря на свое 
здоровье, она принимала 
участие на всех секциях кон-
гресса, что им очень понра-
вилось. 

И в свою очередь Лейла 
Дзейтова поблагодарила ор-
ганизаторов за создание та-
кого большого мероприятия. 
И главное, на этот конгресс 
были приглашены люди с 
инвалидностью. И это очень 
благородно и правильно.

Илез МАтИЕВ, 
корреспондент радио 

«Ангушт» 

Чтобы люди 
поверили в себя

ДОБРОЕ ДЕЛО

Наша задача - дать им шанс, вернуть  к нормальной жизни, чтобы 
они поверили в себя. Наша главная задача состоит не в том, чтобы 
они виделись между собой, а нам хочется, чтобы с ними общалось 
общество, чтобы оно видело их, понимало, что необходимо для их 
душевного комфорта.  тогда мы достигаем определенного резуль-
тата и счастливы от этого». 
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Ко Дню защиты детей и в канун празднования 20-ле-
тия Республики Ингушетия власти Назрани сделали 
подарок маленьким гражданам, живущим на проспекте 
Базоркина в доме №18 и общежитии № 20. Эти два жи-
лых здания расположены напротив друг друга и обра-
зуют соответственно один двор. теперь в этом дворе 
на радость детям сделана красочная детская площад-
ка. Можно покататься на качелях, спускаться с горки, 
позаниматься на маленьком турнике и повисеть на та-
ких же маленьких кольцах. А главное, есть обособлен-
ное место для игр.

Большая радость для 
маленьких граждан

В обеденное время детей здесь не так много, но для дан-
ной небольшой площадки достаточно. «Вы вечером прихо-
дите, – то и дело говорили мне взрослые. – Надо видеть, 
что здесь вечером творится». Говорят, сюда стекается ре-
бятня со всего Заводского района от младшего возраста до 
8 лет. Для дворовой площадки, на которой собираются дети 
разного возраста, новые красочные сооружения слишком 
малы. Они годятся лишь для детского сада и ясли. Это под-
тверждает и жительница дома № 8А Любовь Евлоева, кото-
рая на общественных началах выполняет функции комен-
данта дома. Несколько человек во дворе на все расспросы 
давали один и тот же ответ, указывая на первый подъезд 
белого или банковского дома, как называют люди дом №8 А. 
«В том подъезде на первом этаже живет женщина, которая 
следит за площадкой».

Женщина оказалась дочерью чемпиона мира и Европы 
по классической борьбе, революционера, который брал 
Смольный, Берда Евлоева. Выпускница Ленинградской выс-
шей партийной школы, много лет проработавшая в партий-
ной системе. Неудивительно, что она до сих пор, перенеся 
два инфаркта и страдая мерцательной аритмией, остается 
активистской и старается поддерживать порядок в много-
квартирном доме и во дворе. Дом № 8 А еще не был до 
конца достроен, когда в конце 1997 года Любовь Евлоева 

вселилась сюда. И сразу администрация Назрани назначи-
ла ее старшей по дому. И с тех пор она следит за порядком. 

По словам Любови Евлоевой, она неоднократно писала в 
администрацию города письма за подписью жителей своего 
дома с просьбой сделать во дворе детскую площадку.

Администрация города привлекла спонсора. И таким об-
разом появилась эта площадка. 

- Вот только жаль, - говорит Л. Евлоева, - что убрали отсю-
да два хороших турника, на которых занимались молодые 
ребята со всего Заводского района, и добротную беседку. 
Беседка служила большим подспорьем для жильцов, осо-
бенно во время свадебных или траурных мероприятий. Тур-
ники и беседку принесли в жертву новой площадки.

- Этот комплект быстро сломают, - продолжает активист-
ка. – Вечером здесь дети постарше устраивают свои за-
бавы, конечно, это долго не продержится. Администрации 
следовало хотя бы на лето направить сюда воспитателя. Во 
времена Советов за такими площадками следил участко-
вый. У нас ничего такого нет. 

Воспитатель и участковый - это для нас уже античная 
эпоха, но вот что совсем не понравилось – это песок, кото-
рым большей частью устилана детская площадка. Детишки 
играют в этом песке. А значит, они вдыхают его большой 
дозой, пачкаются в нем, уносят его с собой в дом. В момент 
моего посещения из взрослых на дворовой площадке была 
лишь одна женщина, которая заметила, что песок насыпан 
специально, чтобы уберечь детей от ушибов. Для этой цели 
существуют другие, более аккуратные приспособления. 
Но как бы там ни было, сегодня новая детская площадка – 
большая радость для детворы. Как не порадоваться вместе 
с малышами! 

М. КОДзОЕВА
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БЛАГОУСТРОйСТВО

В конце мая в минсель-
хозе стартовала масштаб-
ная компания за стопро-
центные использования 
пашни республики, ини-
циатором которой являет-
ся глава упомянутого ве-
домства Руслан Костоев. 
Ответственным за реали-
зацию мероприятия на-
значен первый заммини-
стра сельского хозяйства 
Салаудин Кулов, давший 
на днях интервью  нашей 
газете.

- Салаудин, по моим 
данным республика рас-
полагает без малого 80 ты-
сячами гектаров пахотных 
земель, по линии сель-
хозпредприятий и кре-
стьянских (фермерских) 
хозяйств (КФХ). Между тем 
используемых в севообо-
роте земель всего-то 60 
тысяч. Неиспользуемые 
земли в основном при-
надлежат КФХ, которых 
свыше двух тысяч, среди 
которых, скажем прямо, 
немало чисто «бумажных» 
хозяйств этой категории. 
Как раз - таки на них и 
оформлены эти земли. 

Отсюда хотелось бы, 
чтобы вы ответили на та-
кой вопрос: хватит ли сил 
и средств,  для полного 
введения в севооборот 
всех бесхозных земель?

- Во-первых , хотел бы по-
благодарить вас за правиль-
но поставленный вопрос. 
Что касается сил и средств, 
у нас в этом году есть все 
возможности.  Имею в виду 
модернизированный по 
всем направлениям машин-
но-тракторный парк сель-
хозпредприятий, входящих 
в  минсельхоз.  Мы  распо-
лагаем четырьмя сотнями 
тракторами самых разных 
модификаций и семьюстами 
единицами прицепного и на-
весного инвентаря, получен-
ными по линии Росагроли-

зинга на льготных условиях.   
Этого конечно, не произо-
шло бы без помощи Главы 
республики Юнус- Бека Ев-
курова.  Немало сделано в 
этом направлении и главой 
правительства  Мусой Чи-
лиевым, его заместителем 
по вопросам АПК  Курейшем  
Цороевым и министром 
сельского хозяйства Русла-
ном Костоевым. Обновление 
сельхозтехники продолжа-
ется. Со дня на день долж-
ны поступить современные 
зерноуборочные комбайны  
«Полесье» производства Го-
мельского завода, известно-
го  своими изделиями далеко 
за пределами Белоруссии.

Вернувшись к сельхозтех-
нике, предназначенной для 
введения в севооборот не-
используемых с начала 90 - 
ых годов прошлого столетия 
земель, скажу, что для этой 
цели по приказу министра 
сельского хозяйства Русла-
на Костоева образован спе-
циальный республиканский 
мехотряд, начальником кото-
рого назначен  я, а моим за-
местителем  глава АККОРИ 
Магомед  Акмурзиев,  и  на-
чальники отделов механиза-
ции и растениеводства  мин-
сельхоза   Ахмед Костоев  и  
Магомед  Цуров.

В распоряжении нашего 
мехотряда 45 единиц новых 
энергонасыщенных  высоко-
производительных тракто-
ров «К—744» и два десят-
ка тракторов «МТЗ- 1221», 
производства Белорусского 
завода. Из навесного ин-
вентаря- пять десятков со-
временных плугов и дру-
гая техника. Этой техникой 
управляют опытные механи-

заторы. Мехотряд обеспечен 
горючесмазочными  матери-
алами. Определились мы и  
с зарплатой механизаторов, 
которая  будет зависеть от 
выработки. Более того от-
личившихся механизаторов 
будем премировать денеж-
ными и другими наградами.  
Об этом узнает каждый из 
них. Питание людей будет 
бесплатным.

Что касается неиспользуе-
мых пахотных земель, они в 
основном находятся в КФХ. 
До хозяев этих самых КФХ 
доведено поручение Главы 
республики о том, что ни один 
гектар не должен остаться 
незасеянным, не введенным 
в  севооборот. Кстати ска-
зать, все введенные в сево-
оборот земли КФХ должны 
быть засеяны озимыми под 
урожай  2013 года. Заметим, 
что на сегодняшний день 
выявлено почти 13 тысяч 
гектаров неиспользуемых 
земель. Инвентаризация зе-
мель продолжается. После 
введения в севооборот всех 
этих земель урожаи озимых 
и яровых культур увеличатся 
в разы, укрепиться  финан-
сово-экономическая основа 
нашего многострадального 
сельского хозяйства.  А если 
взять во внимание  и то, что  
при возделывания сельхоз-
культур  будут вводиться 
инновационные технологии, 
связанные с применением 
минеральных удобрений, 
средств защиты растений а 
также достижений науки и 
практики, экономическая вы-
года от всего этого налицо.

- Это хорошо, что органи-
зован мехотряд, в распо-
ряжении которого совре-

менная сельхозтехника, о 
чем до недавнего времени 
приходилось только меч-
тать. Скажите, пожалуй-
ста, а приступил ли уже к 
пахоте неиспользованных 
земель мехотряд, которым 
вы управляете?

- Да приступил. Эту ра-
боту мы начали с Сунжен-
ского района. Здесь в КФХ 
было выявлено 2500 неис-
пользованных  земель. Все 
выявленные площади до 
юбилейной должны будут 
вспаханы. Ну а после при-
ступим к вспашке земель 
КФХ Малгобекского района, 
затем Назрановского райо-
на. Перед нами министром 
сельского хозяйства постав-
лена такая  цель: выявить и 
вспахать до июня все неис-
пользуемые земли, чтобы 
как можно быстрее ввести 
их в севооборот.

- Вы можете сказать, 
сколько в общей сложно-
сти неиспользуемых зе-
мель в республике?

- На 30 мая выявлено где-
то около 15 тысяч гектаров 
таких пашен. За исключени-
ем немногих, все они фер-
мерские, лежащие с начала 
90-ых годов  прошлого  сто-
летия. Часть этих земель 
принадлежала фермерам, у 
которых не было сельхозтех-
ники  для их обработки. Да 
и по  моему соображению, 
зря их дали фермерам, не 
имеющих ни одной едини-
цы техники. Другая часть – 
фермерам, существующим,  
можно  смело сказать только 
на бумаге, которые, по  мо-
ему  глубокому убеждению,  
ни разу не появились на 
этих землях. А что делается 

сегодня по поводу  выявлен-
ных неиспользуемых земель 
с последующим их вводом в 
севооборот, делается с ука-
зания  Главы республики. И 
делается совершенно пра-
вильно. Ведь с их вводом в 
севооборот в разы увеличит-
ся урожаи озимых и яровых 
культур, чего так  не хватает 
нашему сельскому хозяй-
ству. Если сосчитать земли, 
которые введены в прошлом 
и в этом году  в севооборот,  
имею   в виду   ГУПовские и 
фермерские вместе взятые, 
и те, которые необходимо 
ввести в дело до конца июня, 
их наберется где-то около 20 
тысяч гектаров.

- Салаудин,  выходит, что 
по причине скажем, такой 
бесхозяйственности со 
стороны чиновников раз-
ных ведомств, республики 
в течение многих лет недо-
получала большие урожаи 
озимых, яровых и  многих 
других культур?

- Совершенно верно. Так 
это было до прошлого года, 
пока по поручению Главы 
республики Юнус - Бека Ев-
курова не была создана ко-
миссия по инвентаризации 
земель, работающая под 
контролем министра сель-
ского хозяйства Руслана Ко-
стоева. По приказу министра 
был сформирован мехотряд.

Работа наша , должен ска-
зать, идет нормально. Мы 
обеспечены всем, чем  необ-
ходимо для такого дела, на-
чиная от ГСМ и заканчивая 
бесплатным трехразовым 
питанием в день. 

- На этих землях, кото-
рые вы сегодня пашите, 
будут  ли в ближайшее 
время посеяны какие-ни-
будь культуры?

- Будут в обязательном 
порядке. В хороших хозяй-
ствах, там, где рачитель-
ные умелые, толковые ру-
ководители, получают по 
два урожая в год.Так было 

в советские времена в не-
которых хозяйствах Чечено-
Ингушетии. В частности, в 
ГУПе ОПХ «Нестеровское» 
и в других. В этом хозяйстве, 
помнится, собирали два уро-
жая картофеля, других куль-
тур.

Глава нашего ведомства 
Руслан Костоев распорядил-
ся, чтобы на какой-то части 
вспаханных земель была по-
сеяна кукуруза на силос. Ну 
а  на оставшихся, обработав 
их по полной технологии, 
осенью текущего года по-
сеем пшеницу и ячмень. В 
некоторых сельхозпредприя-
тиях,  в таких как «Нестеров-
ское», им. Осканова «Сун-
жа» и других будет  посеян 
рапс для повышения плодо-
родия почвы.  Эту культуру 
мы намерены сеять до пол-
ного повышения плодородия 
почвы ГУПов.

- И последний вопрос, 
который не могу не за-
дать вам: намечено ли 
повышать урожайность 
сельхозпродукции за счет 
использование новых со-
временных технологий, 
достижения науки и прак-
тики?

- По этому поводу у нас 
принята такая программа: 
за счет введения в расте-
ниеводство инновационных 
методов, применяемых в 
лучших хозяйствах Юга Рос-
сии, в разы увеличить уро-
жайность гектара. Это даст 
возможность значительно 
укрепить финансово-эко-
номическую основу нашего 
сельского хозяйства.

- Салаудин, есть уверен-
ность в том, что вспахан-
ные пашни республики 
будут использоваться до 
единого   гектара?

- Есть, конечно. В этом на-
правлении принята конкрет-
ная программа, которая уже 
реализуется полным ходом.

Ш. БАтАРБЕКОВ

Вспахать 
неиспользуемые земли

Напомним, что на пахоте 
неиспользуемых земель,  
принадлежавших,  в ос-
новном,  крестьянским 
(фермерским) хозяйствам 
(КРХ),  работает  мехотряд.  
В этот отряд  входит 45 
единиц самых различных   
модификаций  новых трак-
торов  и десятка восемь    
единиц  прицепного и на-
весного инвентаря, тоже 
совершено новых.

 Руководителем этого ме-
хотряда  приказом министра 
сельского хозяйства  назна-
чен Салаудин Кулов, первый 
замминистра. 

- Наш мехотряд укомплек-
тован новой сельхозтехни-
кой, поступившей в этом 
году, - рассказывает  он. – 
Эти трактора  и прицепной 
инвентарь  сельхозпредпри-
ятий, в том числе и механи-
заторы, управляющие ею.   
Они со своей техникой  нахо-
дятся как бы  в командиров-
ке  до конца полной распаш-
ки  неиспользуемых  земель, 
принадлежавших фермерам, 
которые  с начала 90-х годов  
прошлого столетия не обра-
батывали  их  (так называе-
мые   бумажные фермеры).  
Главная задача,  стоящая 
перед  нашим мехотрядом – 
вспахать все эти земли  до 
конца августа  и подготовить 
их  к севу  озимых зерно-
вых культур. Таких земель 
в общей  сложности где-то 
свыше 12 тысяч гектаров, в 
целом по республике. 

- Вы сказали, что все эти 
земли, якобы являются фер-

мерскими. Ну, а есть неис-
пользуемые земли  в самих 
сельхозпредприятиях в на-
стоящее время? 

- Да, такие земли были 
до прошлого года  в ГУПах  
Малгобекского и Сунженско-
го районов, - продолжает  Ку-
лов.  В общей сложности  их  
было где-то свыше  четырех  
тысяч гектаров. 

Все они приказом мини-
стра были введены  в сево-
оборот осенью 2011 года.  
Они распаханы, обработаны  
и засеяны озимыми культу-
рами, которые сегодня в ста-
дии колошения.  Вот  как раз-
таки  за счет  таких земель  
озимый клин сельхозпред-
приятий увеличился почти  
до 18 тысяч гектаров. Если 
б не аномальная осень  2011 
года, поверьте, у нас была  
бы возможность засеять  25-
25 тысяч гектаров озимых 
- пшеницы и ячменя.  Отсю-
да в 2012 году пришлось эти 
оставшиеся незасеянными 
площади  использовать под  
сев яровых культур, исполь-
зовать до единого гектара.  
Именно по этой причине яро-
вой  клин  ГУПов  текущего 
года составил почти 22 ты-
сячи гектаров.  Ну, а  если 
взять общие объемы  пашни,  
принадлежащие  ГУПам  ре-
спублики, их чуть более 40 

тысяч. И все они полностью  
засеяны озимыми и яровыми 
культурами. Отсюда  с пол-
ным основанием могу ска-
зать, что  в хозяйствах  по ли-
нии Минсельхоза  не остался   
неиспользованным ни один 
гектар земли. Многолетняя 
проблема  решена и  возвра-
та  к ней, по-всему   что вид-
но, больше не будет никогда. 

Другое дело земли КФХ, 
которые в середине 90-ых го-
дов  раздавали, как говорит-
ся, направо-налево, не беря 
во внимание и не учитывая  
могут ли они  их содержать, 
обрабатывать, выращивать 
на них сельхозкультуры. По-
сле проведенной недавно 
инвентаризации  фермер-
ских земель  выявлена такая  
удручающая  картина: зем-
лями по 100-200 гектаров,  а 
то и большими площадями, 
наделяли людей, которые ни 
то что не имели  трактора, не 
имели даже плуга. Спраши-
вается,  нужна таким ферме-
рам земля? Конечно же, нет.   
Отсюда и неиспользованные 
земли. Это огромные убыт-
ки, которые  не восстановить 
никогда. А случилось это по 
прямой вине ответственных 
чиновников агропромыш-
ленного комплекса тех лет.  
Именно по этой причине Гла-
ва республики поручил ново-

му руководству минсельхоза  
и АККО РИ не медля ввести 
в севооборот  все пашни ре-
спублики до единого гектара. 
Министр  сельского хозяй-
ства  Руслан Костоев  сразу 
же издав приказ  в части ре-
ализации   этой острейшей 
проблемы.  Сам включился в 
это дело первым и организо-
вал  специальный мехотряд 
для распашки бесхозных зе-
мель, начальником которого 
назначил меня.

- Вспахать до конца авгу-
ста, скажем, тысяч пятнад-
цать гектаров земель, затем 
обработав их, своевременно  
провести  на них  сев озимых  
непросто. Хватит ли  у меха-
низаторов сил  и средств на   
реализацию такого  огромно-
го агропредприятия? 

- Сегодня, например, дней 
восемь как  наш отряд   при-
ступил к пахоте. Как мы под-
считали, среднедневная  па-
хота 360  гектаров. Вспаханы 
уже свыше  двух тысяч гек-
таров.   Этим самым  можно  
сказать, что неиспользован-
ные земли  КФХ Сунженского 
района запаханы.  Сегодня-
завтра отряд переходит  к 
пахоте пашни КФХ  Малго-
бекского района. Здесь пред-
стаит вспахать чуть больше 
площадей, скажем, четыре 
тысячи гектаров, которые, в 

основном,  относятся  к сель-
ским поселениям Аки-Юрт и 
Новый Редант. Немало не-
использованных  земель  в 
сельском поселении Инар-
ки. На их вспашку, по моим 
расчетам, потребуется дней 
10-12. Затем коллектив ме-
хотряда  переходит в Назра-
новский район.  Здесь где-то 
более трех тысяч гектаров 
пашни, лежащих вне севоо-
борота. Думаю, что где-то   к 
середине  июня   полностью 
завершим пахоту всех неис-
пользуемых земель в КФХ. 
Ну, а дальше перейдем   к 
боронованию и культивации 
вспаханных земель, которые 
постараемся  завершить  к 
сентябрю. Дальше пойдет 
сев озимых. 

- Не скажите, где возьмете 
семенной материал  для за-
сева свыше  12 тысяч  гекта-
ров пашни?  

- Этот вопрос обговорен на 
уровне министра сельского 
хозяйства  Руслана Костоев.  
Семена пшеницы,  ячменя  и 
рапса в необходимом коли-
честве выделят из сельхоз-
предприятий с  урожая те-
кущего года. Так что, в этом 
направлении проблем  не бу-
дет никаких. В этом отноше-
нии  уже дал установку или, 
скажем, распорядился  ми-
нистр сельского хозяйства.  
По предварительным рас-
четам предстоит засеять  не 
мене 13-15 тысяч гектаров 
земель, не использованных  
за последние 19-20 лет. 

Что касается урожая, со-
браног8о с этих площадей 

в 2013 году, он будет обще-
ственным, не в коем случаи 
не фермерским.  По поводу 
вашего вопроса: хватит ли 
сил и средств для дальней-
шей  обработки введенных  в 
севооборот земель? Отвечу 
так: с обновленным на все 
сто процентов  машинно-
транспортным парком  сель-
хозпредприятий,  который 
обслуживает высококвали-
фицированные механиза-
торы, заинтересованные  в 
своем деле, нам по плечу об-
рабатывать более крупные 
площади. 

- Салаудин, скажите, пожа-
луйста, в каких объемах пла-
нируете  осенью текущего 
года посеять озимые зерно-
вые  в общей сложности по 
линии сельхозпредприятий? 

- По поводу этого вопро-
са  у нас был обстоятельный 
разговор на уровне министра 
сельского хозяйства Руслана 
Костоева и вице-премьера по 
вопросам АПК Курейша Цо-
роева,  по инициативе кото-
рых  предусмотрено расши-
рить  клин озимых по линии 
ГУПов до 30 тысяч гектаров. 
Если мы сумеет посеять та-
кие площади,  а я думаю, что 
сумеем с нашими возможно-
стями, клин озимых текущего 
года  будет в два раза боль-
ше прошлогоднего. 

Отсюда и валовой сбор 
2013 года будет  в разы боль-
ше, что  значительно  укре-
пит финансово-экономиче-
скую основу АПК. 

Клин озимых 2012 года может  
увеличиться почти   в два раза

Возвращаясь к весенне-
му севу яровых культур, 
нужно отметить, что он, 
несмотря на запоздалую 
холодную весну, прошел 
на удивление своевремен-
но и качественно и был за-
вершен к майским празд-
никам, что, согласно науке 
и практике, считается нор-
мальным. 

Отсеяться в оптимальные 
сроки удалось в основном 
за счет новой современной 
сельхозтехники, поступив-
шей в сельхозпредприятия в 
текущем году. Немалую роль 
в этом успехе сыграли и ме-

ханизаторы, которые пра-
вильно, умело и грамотно 
распорядились новой сель-
хозтехникой. 

Одним словом, с севом 
пожнивных культур в хозяй-
ствах Минсельхоза справи-
лись. Посеяны, по словам 
замминистра сельского хо-
зяйства Магомеда Оскано-
ва, почти 20 тысяч гектаров, 
на несколько тысяч больше, 
чем в любой год с начала 
90-х прошлого столетия. На 
оставшихся незасеянными 
площадях, которых в общей 
сложности где-то 1300 гекта-
ров, осенью текущего года 
посеют озимые культуры. 

Озимый клин 2012 
года, по утверж-
дению Магомеда 
Осканова, составит 
почти 26-27 тысяч 
гектаров. 

Что примечатель-
но отметить, на со-
вещании аграриев, 
состоявшимся не-
давно в Минсельхо-
зе, его глава Руслан 
Костоев подчер-
кнул, что в своев-
ременном завер-
шении весенней 
страды немалую 
роль сыграло и то, 
что труженики по-
лей, вдохновленные 
весьма важным по-
литическим собы-
тием - юбилейным 
годом образовании 
республики, тру-
дились с большим 

энтузиазмом и продолжают 
трудиться не снижая темпов. 

- Встав на трудовую вахту 
за достойную встречу 20-ле-
тия образования республи-
ки, - сказал он, - земледель-
цы до конца мая завершили 
междурядную обработку 
пожнивных культур с одно-
временным опрыскиванием 
растений ядохимикатами 
против сорняков, чего не 
было прежде. Спасибо им 
за такую масштабную и ка-
чественную работу. Конеч-
но, можно было выделить в 
этом направлении отдель-
ные сельхозпредприятия, но 
я не стану делать этого, по-
тому что от души трудились 
все без исключения. 

Приятно отметить и то, что 
вдохновленный труд труже-
ников села достойно оценил 
Глава республики Юнус-Бек 
Евкуров, который уверен, 
что нынешний юбилейный 
год станет для нашего сель-
ского хозяйства решающим 
с перспективой на процвета-
ние в дальнейшем. 

Проведенная в хорошие 
агротехнические сроки ве-
сенняя страда дала возмож-
ность взойти повсеместным, 
дружным и крепким всходам 
яровых культур, междуряд-
ная обработка которых за-
вершена накануне праздно-
вания 20-летия образования 
республики. А это уже ни что 
иное, как хорошая основа 
для будущего урожая яро-
вых. 

Хотелось бы отметить и 

то, что площади под карто-
фель в сельхозпредприяти-
ях в этом году увеличились 
почти до 400 гектаров. Меж-
дурядная обработка кар-
тофельных плантаций, по 
словам Магомеда Осканова, 
тоже завершена с одновре-
менным опрыскиванием ку-
стов этой культуры ядохими-
катом против колорадского 
жука. Значит, быть доброму 
картофельному урожаю. 

Нынешний год по мнению 
специалистов-растениево-
дов, будет ознаменован и 
хорошим урожаем озимых 
колосовых, которых только 
в ГУПах Минсельхоза где-то 
около 17 тысячи гектаров. 
Как известно, в 2011 году с 
каждого гектара в среднем с 
площади в 13 500 гектаров 
было собрано без малого по 
23 центнера зерна, что 6-7 
центнеров больше, чем в 
предыдущие годы. 

В этом году по предвари-
тельным прогнозам специ-
алистов, с каждого гектара 
планируют взять по 25 и 
выше центнеров. Смогут 
собрать такой урожай наши 
хлеборобы, дай Аллах, что-
бы смогли, валовой сбор 
зерна по сравнению с пре-
дыдущими годами увели-
чится в разы. А это даст 
хорошую прибыль, которая 
значительно укрепит финан-
сово-экономическую основу 
нашего сельского хозяйства, 
а заодно укрепит продоволь-
ственную безопасность ре-
спублики. 

До уборочной страды, как 
говорится, рукой подать. 
Она начнется где-то в конце 
текущего месяца, в частно-
сти, в хозяйствах Малгобек-
ского района, земли которых 
лежат в полустепной зоне, 
где чуть раньше созревают 
хлеба. 

- Механизаторы и ремонт-
ники сельхозпредприятий, 
- рассказывает заммини-
стра сельского хозяйства 
Магомед Осканов, - идя на-
встречу 20-летию образова-
ния Республики Ингушетия, 
дали слово подготовить убо-
рочную технику на две неде-
ли раньше запланированно-
го срока этого мероприятия. 
К сегодняшнему дню, можно 
смело сказать, из 170 ком-
байнов 90% готовы к жатве 
хлебов. Оставшиеся убо-
рочные агрегаты поставим 
на линейку готовности до 20 
июня. Эти комбайны старые, 
которым по 19-20 лет и бо-
лее. Да и процентов 75 дру-
гих комбайнов, тоже выдав-
шие виды – им, по 12-15 лет. 
Конечно же, этих комбайнов 
недостаточно для своевре-
менного завершения убо-
рочной страды, которой от-
ведены 14 рабочих дней. Но 
мы уверены в успехе. Со дня 
на день в республику посту-
пят 40 единиц современных 
высокопроизводительных 
комбайнов «Полесье»» Го-
меевского завода Республи-
ки Беларусь. Эти комбайны 
своей надежностью, мощно-
стью, энергонасыщенностью 

не уступают лучшим зару-
бежным аналогам, которые 
пользуются большим спро-
сом. 

Поэтому мы рассчиты-
ваем справиться с жатвой 
озимых сельхозпредприятий 
за 12 рабочих дней, а затем 
помочь в уборке озимых кре-
стьянским (фермерским) хо-
зяйствам. 

Отметим, что для быстрой 
и без потерь уборки хле-
бов создан республикан-
ский-уборочный комплекс, 
которым руководит вице-
премьер по вопросам АПК 
Курейш Цароев. А его заме-
стителем является министр 
сельского хозяйства Руслан 
Костоев. По утверждению, 
Магомеда Осканова, бук-
вально на днях завершится 
подготовка зернотоков к при-
емке зерна нового урожая. 

Разработаны меры ма-
териального и морального 
поощрений комбайнеров, 
водителей, а так же всех 
участников жатвы. 

Вслед за жатвой хлебов 
сразу же будут стягиваться 
валки соломы и прессовать-
ся в рулоны и пачки. Другое 
звено, в которое входит па-
хотная техника, будет заня-
то пахотой освободившихся 
из-под озимых площадей. 
Словом, все предусмотрено, 
чтобы полевые работы не 
стояли прерывались ни на 
один час. 

Все будет подчинено одно 
лишь цели - своевременно и 
качественно завершить сев 
озимых, клин которых пла-
нируется расширить на не-
сколько тысяч гектаров. Это 
будет самое крупное поле 
хлебов с начала образова-
ния Республики Ингушетия, 
которой в этом году испол-
нилось 20 лет. 

ПРИОРИТЕТы АПК

Юбилейный год республики для АПК складывается удачно
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Согласно общепризнанным оценкам, в том числе экспер-
тов ООН, наркоденьги в мире ежегодно составляют рынок 
объемом более 500 миллиардов долларов, а негативные 
последствия для реальной экономики в два-три раза превы-
шают эту сумму, объем ежегодного ущерба мировой эконо-
мике составляет 2 триллиона долларов, что равно ВВП таких 
стран, как Франция или Великобритания.

Например, в разгар финансового кризиса 2008-2009 годов 
в крупнейшие банки мира для устранения критического де-
фицита ликвидности было вброшено около 352 миллиардов 
наркодолларов, которые затем были использованы в меж-
банковских операциях.

Как показывают расследования по отмыванию преступных 
доходов, крупнейшие банки критически зависят от «грязных», 
но ликвидных денег от продажи наркотиков.

Председатель Государственного антинаркотического ко-
митета, директор ФСКН России Виктор Иванов в своих вы-
ступлениях в Международном центре стратегических ис-
следований в Вашингтоне в ноябре 2011 г. и на Всемирном 
экономическом форуме в Давосе в январе 2012 г. отмечал, 
что ключевым направлением ликвидации глобального нар-
копроизводства, в том числе в Афганистане, может стать 
переформатирование существующей экономики – переход 
к экономике, исключающей криминальные деньги и гаранти-
рующей воспроизводство чистых ликвидных активов, то есть 
экономике развития, когда в основе принимаемых решений 
лежат проекты развития и целевые долгосрочные кредиты. 

Этой теме посвящено интервью бывшего заместителя 
генерального секретаря ООН, исполнительного директора 
управления по наркотикам и преступности Антонио Косты, 
которое он дал изданию EIR.

Вопрос: Доктор Коста, в 2007-2008 годах трансатлантиче-
ская банковская система существенно укрепилась, в то вре-
мя как межбанковские рынки прекратили функционирование 
во время финансового кризиса. Вы констатировали, что в это 
же самое время денежные средства от продажи наркотиков 
поступили в финансовую систему, для того чтобы заполнить 
образовавшийся дефицит. Не могли бы вы остановиться на 
этом моменте и рассказать нам о связях между банками и 
наркоденьгами?

Ответ: Я вынужден вернуться к самому началу вопроса, 
для того чтобы постараться очистить банковскую систему от 
проникновения мафии. Поэтому мы возвратимся в прошлый 
век. Отношения между банковской системой и мафией за-
родились в 60-е – 70-е годы прошлого столетия. В то время 
мафиозные группировки держали на руках большую налич-
ность, правда не такую большую, как сейчас, ввиду того, что 
международная преступность не достигала таких масштабов 
как сейчас. Это в основном относится к итальянской, северо-
американской и ряду других преступных группировок, в кото-
рые был вовлечен узкий круг криминальных элементов.

Затем наряду с прогрессирующим открытием границ, рас-
ширением связей и бизнеса в конце 70-х - начале 80-х ор-
ганизованная преступность, которая также пустила корни за 
пределами Италии, начала использовать банковскую систе-
му для перевода счетов и перемещения денежных средств 
по всему миру.

Именно в начале 80-х я работал в Париже в Организации 
экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), где мы 
стали отмечать значительное количество случаев прокручи-
вания мафиозных счетов через банковскую систему. И тогда 
мы начали действовать. В результате, в 1984 году появился 
важный документ, который я лично огласил в ходе проведе-
ния встречи G-7 (Париж, 14 июля). Тогда участники саммита 
утвердили создание первого и единственного института по 
борьбе с отмыванием денежных средств – Financial Action 
Task Force (FATF- группа разработки финансовых мер борь-
бы с отмыванием денег).

Обладающая особыми полномочиями, FATF приступила к 
активным действиям. Возможно, ваши читатели знакомы с 
этим вопросом. Эти особые полномочия начали потихонь-
ку, медленно и с нарастанием приводить, по крайней мере, 
в крупных финансовых институтах по двум сторонам Атлан-
тики, к определенным положительным результатам. Как ре-
зультат, отмывание криминальных денег через банковскую 
систему существенно сократилось.

Несколько лет спустя (2002-2003 гг.) подошла первая волна 
кризиса и банковская система, которая в результате глоба-
лизации неимоверно разрослась, вновь подверглась проник-
новению криминальных элементов. Контроль за отмыванием 
денежных средств, который эффективно осуществлялся в 
Европе и Северной Америке в 90-е годы, был значительно 
ослаблен из-за юрисдикции многих оффшорных зон, которая 
была более слаборазвитой. Это положило начало новому ци-
клу проникновения криминальных денег.

Финансовый кризис 2008 года поразил весь трансатлан-
тический банковский сектор. Неликвидность в сочетании с 
банковским кризисом, нежеланием банков ссуживать день-
ги друг другу и так далее, предоставила прекрасный случай 
преступным структурам, которые получили огромную финан-
совую власть за счет денег, которые не могли быть отмыты 
через банковскую систему в более ранние годы. В 2008-2011 
годах потребность в наличных деньгах банковского сектора 
и ликвидность организованной преступности предоставили 
экстраординарную возможность для проникновения органи-
зованной преступности в банковский сектор.

У нас имеется много исторических примеров. Банк Ваковия 
в Нью-йорке – один из самых показательных. Согласно аме-
риканскому министерству юстиции, Ваковия пропустила че-
рез себя $ 480 миллионов в течение трех лет. Это был самый 
драматический случай, хотя подобное имело место, пусть не 
с точки зрения объемов средств, и в других известных финан-
совых учреждениях и в Европе, и в Северной Америке.

Трагедия Ваковии состоит в том, что те, кто был ответ-
ственен за рециркуляцию мексиканских доходов от торговли 
наркотиками, были отпущены без какого бы то ни было воз-
мездия. Если не предавать огласке такие виды преступного 
деяния, а это именно свидетельство такого факта, то можно с 
уверенностью утверждать, что главный инструмент для борь-
бы с незаконным оборотом наркотиков, каковым является 
борьба с доходами от их реализации, потерян.

БАНКИ ИСКАЛИ НАЛИЧНыЕ ДЕНЬГИ
Вопрос: В продолжение этого вопроса: финансовый ли 

кризис предоставил возможность преступным структурам 
для вложения своих денег или банки использовали его для 
денежных эмиссий? Что из чего вытекает?

Ответ: Проникновение в финансовый сектор преступных 

денег получило такое широкое распространение, что было 
бы правильнее сказать, что не мафия пыталась проникнуть в 
банковскую систему, а банковский сектор активно искал капи-
тал, включая преступные деньги, не только в виде депозитов, 
но и путем приобретения акций, а в некоторых случаях - и 
присутствия в советах директоров.

Вопрос: Вы говорили о банке Ваковия, расположенном в 
Нью-йорке. А где проходят основные встречи на междуна-
родном уровне? Существуют ли определенные места встреч, 
определенные структуры, определенные типы учреждений?

Ответ: В УНП ООН — моей бывшей работе — наша ответ-
ственность и моя собственная роль никогда не были направ-
лены на предъявление кому-либо обвинений или формиро-

вание указаний отдельным учреждениям или финансовым 
институтам. Наша роль всегда была направлена на форми-
рование общественного мнения или мнения правительств от-
носительно определенной проблемы и тем самым оказывала 
определенную помощь в решении тех или иных вопросов. 
Ввиду того, что я не намерен сосредотачивать свое внимание 
на отдельных учреждениях и никогда этого не делал по роду 
своей деятельности, давайте оставим банк Ваковия в покое. 
Без сомнения FATF уже разработан ряд рекомендаций, пред-
полагающих определенную степень защиты от подобных 
случаев. Но эти рекомендации работают там, где к ним от-
носятся серьезно и претворяют в жизнь. Существует слабая 
юрисдикция, есть оффшорные центры — как правило, люди 
говорят о тихоокеанском бассейне, но они есть также и в Аф-
рике, и в Латинской Америке и т.д. — где уже давно прижился 
ключевой принцип "знай своего клиента" и не принимай денег 
от людей, которых не знаешь. И если этот принцип не соблю-
дается, то, как только деньги войдут в финансовое учрежде-
ние незаконным путем — время от времени в очень большом 
количестве — они могут быть переданы очень быстро и бес-
контрольно в любую точку мира. Случай с Ваковией показал 
очень ясно, что люди не обязательно шли в филиал банка 
где-нибудь в Нью-йорке с полными портфелями наличных 
денег. Нет, депозит был сделан в Мексике или в некоторых 
центральноамериканских странах, а затем пошел по своему 
пути к банку Ваковия в СшА.

Вопрос: Достигнуты ли новые правила и соглашения по 
странам, занесенным в «черный список» после финансового 
кризиса? Были ли предприняты попытки остановить эти на-
рушения, и изменилось ли что-либо?

Ответ: Пожалуй, нет. Страны очень настойчиво борются 
с любой попыткой, которая может привести к снижению их 
рейтинга. Ослабление FATF - почти эквивалент ослабления 
кредитной системы. К сожалению, я имел дело с очень боль-
шим количеством западноафриканских стран, через которые 
проходило много наркотиков, прибывающих из Колумбии, Ве-
несуэлы и Бразилии, предназначенных для Европы. То, что 
мы также видели, и это не удивительно, во многих из этих 
западноафриканских стран отмечается быстрый рост банков-
ского сектора, который не подкреплен размерами своих эко-
номических систем и не соответствует реалиям сложности 
экономического развития там.

Вопрос: Давайте вернемся к Соединенным штатам и ев-
ропейским странам. На своем веб-сайте вы написали рабо-
ту под названием "Экономика преступления", где сказали об 
"армии беловоротничковых преступников — юристах, бухгал-
терах, агентах по продаже недвижимости и банкирах, тех, кто 
покрывает торговцев наркотиками и отмывает их доходы". 
То есть, вы говорите, что криминальная структура находится 
также в банках и организациях в странах Запада. Подготов-
лены ли правительства и правительственные учреждения к 
противодействию этим явлениям? Что необходимо для того, 
чтобы их действия были эффективными? Это вопрос наме-
рений или отсутствия надлежащих инструментов?

Ответ: Я сказал бы, вероятно, обоих. Между надлежащей, 
хорошо организованной банковской системой с одной сторо-
ны, мафией и преступными организациями – с другой, есть 
армия банкиров, финансовых советников, агентов по прода-
же недвижимости, нотариусов, адвокатов, и т.д., которая яв-
ляется в значительной степени частью проблемы.

Я наблюдал очень мало усилий и попыток нанести им по-
ражение. Наши страны, наши общества, наши правительства 
должны быть в состоянии ликвидировать связь между насто-
ящими преступниками и банкирами. В финансовых учрежде-
ниях есть люди, которые не вовлечены в отмывание денег, 
но работа которых необходима для того, чтобы сделать пре-
ступные деньги легальными.

РОЛЬ АКТА ГЛАСС-СТИГАЛА
Вопрос: Наше издание (EIR) стало известным в связи с 

выдвинутым предложением о реорганизации финансовой 
системы, основанной на акте Гласс-Стигала от 1933 года, то 
есть, разделение между коммерческими банками, обычными 
банковскими функциями и инвестиционными банками, кото-
рые осуществляют все операции, имеющие отношение к фи-
нансовым рынкам и спекулятивным функциям.

Поддерживаете ли вы данный подход и считаете ли, что 
это могло бы сыграть роль сдерживания связей между транс-
национальными преступными структурами и финансовыми 
структурами?

Ответ: Я не уверен, что это сыграло бы роль в борьбе с про-
никновением преступных денег в банковские системы, хотя я 
выступаю "за" по другим причинам, которые более связаны 
с попыткой избежать подобного кризиса, который мы уже ис-
пытали. Я определенно выступаю "за" тип законодательства 
на основе акта Гласс-Стигала не только для Америки, но и 
для всего мира. Фактически, я уже «за». Я также выступаю 
"за" некоторые европейские формулировки — я думаю, что 

французы и немцы были правы относительно установления 
некоторых «тормозов» на финансовых операциях через на-
логообложение или другие механизмы.

Банковская система играет фундаментальную роль в под-
держке реальной экономики, но когда это становится само-
целью, у меня возникают некоторые сомнения. Нет никакой 
проблемы, когда кто-то делает деньги путем чисто финансо-
вых операций, но если они становятся дестабилизирующим 
фактором по отношению к системе в целом, я полагаю, что 
это - извращенный тип развития. Как следствие, в заверше-
ние этого вопроса, не только акт Гласс-Стигала как вид раз-
деления между коммерческой и финансовой деятельностью, 
но я сильно поддерживаю также замораживание финансовых 

операций для придания им части стабильности системы и не 
дестабилизирующей силы.

Вопрос: Другой подход к вопросу использования денег от 
торговли наркотиками в финансовой системе - подход лега-
лизации. Вы недавно участвовали в чрезвычайно разрекла-
мированном обсуждении этого посыла с другими персонами - 
бывшим губернатором штата Нью-йорк Элиотом Спитцером, 
генералом в отставке Барри Маккэффри - бывшим начальни-
ком отдела по борьбе с наркотиками в СшА; с оппонирующей 
стороны - основателем кампании Вирген (Атлантик Эйрвейз) 
Ричардом Брэнсоном, который недавно запустил кампанию 
по легализации наркодоходов. Каково ваше мнение об этой 
кампании, особенно с точки зрения предложений о ее развет-
влении на финансовые системы?

Ответ: Самым неудачным является то, что вопрос зло-
употребления наркотиками запущен в дебаты о реформе 
финансового сектора. Злоупотребление наркотиками - дра-
матическая проблема во всем мире: наркотики убивают пол-
миллиона человек в год. Наркомания - состояние здоровья. 
И поэтому, что-либо сделанное для уменьшения проблем со 
здоровьем, вызванных склонностью к употреблению наркоти-
ков — хорошо, но это должно быть сделано на основе меди-
цинского подхода к оценке наркотиков.

Посмотрите на североамериканскую границу между Мекси-
кой и Соединенными штатами: своего рода реальная война 
произошла там, которая привела к 50000 жертв. Это извра-
щенный пример того, как нехватка контроля над наркотиками 
влияет на ситуацию и приводит к тому, что люди требуют ле-
гализации наркотиков.

Теперь спросите себя: почему мексиканско-американская 
граница так резко была затронута войной, вызванной нарко-
тиками? По нескольким причинам: отмывание денег в Соеди-
ненных штатах, которые облегчают рециркуляцию мексикан-
ских доходов от торговли наркотиками; свободная торговля 
армейским оружием в СшА, которое ввозится контрабандой 
в Мексику для организованной преступности; затем у вас 
есть процветающий кокаиновый рынок в СшА; добавьте еще 
к этому коррупцию в Мексике. Все это сегодня приводит к се-
рьезным обстоятельствам, к которым ошибочно идут через 
предложение легализации наркотиков. Я боюсь, что эти две 
страны должны будут приняться за решение своих внутрен-
них проблем, а не проблем других стран, особенно Африки 
или Азии, в вопросе легализация наркотиков. Это - собствен-
ная проблема других стран.

УРОКИ ОПИйНыХ ВОйН
Вопрос: Вы упомянули британские опийные войны в разго-

воре о вопросе легализации, влиянии, которое это имеет на 
население, и в чьих это интересах. Поскольку, очевидно, не-
которые люди, когда они говорят о легализации, считают, что 
это в интересах населения: люди могут сделать то, что они 
хотят, и тогда мы убрали бы преступный аспект. Но, кажется, 
что историческая параллель показала совсем другое.

Ответ: Да, это так. В то время как у нас существуют гло-
бальные примеры контроля над наркотиками и результаты, 
к которым он приводит, у нас также есть один очень траги-
ческий пример легализации препарата. Я обращаюсь к двум 
опийным войнам, когда Великобритания разрешила опийную 
легализацию в Китае. Это было сделано по коммерческим 
причинам, а не по колониальному подходу, под давлением 
компании East India Company, которая сделала огромные 
деньги на наркотизации китайцев.

Это - поучительный пример потому, что в то время, как раз-
даются голоса с предложениями о легализации наркотиков 
для ослабления организованной преступности, и эти предло-
жения выдвигаются под видом свободы людей делать свой 
выбор, мы видим и другое: огромные коммерческие интере-
сы встать в очередь для того, чтобы развивать бренды пре-
паратов, бренды наркотиков, которые сегодня запрещены, 
таких как кокаин, марихуана, опиум, героин и другие.

Имеются большие коммерческие интересы везде — и глав-
ным образом в Европе и Северной Америке — как если бы 
люди говорили: «Ну, мы потеряли все производство (оно ото-
шло к Востоку). С чем нас оставляют? Нас оставляют со сфе-
рой услуг. Что мы можем сделать? Ну, мы можем развивать 
бренды препаратов — другой способ поддержать западные 
банковские системы и коммерческие интересы». Я боюсь, 
что это была бы историческая ошибка, размеры которой по-
знают только будущие поколения.

Вопрос: Давайте вернемся к вопросу производства и тор-
говли. Виктор Иванов, директор Федеральной службы по 
контролю за оборотом наркотиков России, недавно проявил 
большую активность относительно торговли наркотиками и 
тому, как ее остановить. Он также процитировал вашу рабо-
ту. В частности, относительно Афганистана Иванов сказал, 
что торговля наркотиками могла бы быть ликвидирована в 
Афганистане. Он считает, что если бы шанхайская Органи-
зация Сотрудничества (шОС) и НАТО работали в этом на-

правлении совместно, шОС мог бы остановить торговлю по 
существу ведущуюся из Афганистана при условии, что НАТО 
будет блокировать каналы поставок внутри страны.

Таким образом, насколько важен этот тип сотрудничества 
в международном аспекте, чтобы остановить и торговлю 
наркотиками и отмывание доходов в западных экономиче-
ских системах?

Ответ: Сотрудничество шанхайской Организации Со-
трудничества и НАТО, несомненно, помогло бы. Мы видим 
в Афганистане зеркальное отображение того, что ранее на-
блюдали в Колумбии и в Перу: симбиоз между незаконной 
деятельностью имел отношение к наркотикам и мятежу. В 
этих трех странах — равно как в восточной части Мьянмы, 
Лаосе, Камбодже и в Долине Бекаа [Ливан] — мы видим, 
что повстанцы, так или иначе, либо защищают фермеров, 
как это происходит в Колумбии с Революционными воору-
женными силами Колумбии (РВСК – FARC) и Армией на-
ционального освобождения (АНО – ELN), в Перу со Свет-
лым путем, с Талибаном в Афганистане; или они защищают 
торговлю, например, Аль-Каида Магриба курирует торговлю 
кокаином через Атлантику, ведущуюся из Колумбии и Брази-
лии, проходящую через Западную Африку - Сахару и затем 
- в Европу. Таким образом, мы видим во всех этих случаях, 
что мятежники защищают торговлю наркотиками для полу-
чения финансовых средств, необходимых в их повстанче-
ских целях.

В случае с Афганистаном мы видим, что НАТО никогда 
и ни в какой степени не привлекалась к операциям против 
наркотиков. Один только раз — и здесь я должен сказать, 
что мой офис сыграл ключевую роль в подвижке НАТО к 
тому, чтобы признать, что опийная экономика производит 
крупные суммы денег для Талибана — НАТО стала вовле-
каться в нападение на объекты особой важности, явля-
лись ли они отдельными людьми, сетями или складами. И 
я настоял: не трогайте фермеров. Отношение фермеров 
- политический вопрос, социальный вопрос. Но торговцы и 
перевозчики – это преступные деятели, а так как их престу-
пление финансировало мятеж, они должны стать законной 
военной целью.

Это работало. Через некоторое время у НАТО появилась 
некоторая переоценка событий, и это, вероятно, явилось 
причиной того, почему в настоящее время мы все еще ви-
дим, что Афганистан зажат в тиски производства наркотиков 
с одной стороны, торговли ими с другой, вооруженного мя-
тежа с третьей.

МЕжДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО ВАжНО
Вопрос: Какова роль Европейского Союза в этой ситуа-

ции? То есть, с точки зрения международных организаций, 
которые оппозиционируют странам. Относительно торговли 
наркотиками и отмывания денег вообще считаете ли вы, что 
эти проблемы могут решаться эффективно международны-
ми организациями, или это действительно зависит от осо-
бой позиции и намерения стран и наций, которые смогли бы 
объединиться для борьбы с этим злом?

Ответ: Роль стран крайне важна и останется крайне важ-
ной потому, что проведение законов в жизнь - сугубо наци-
ональный приоритет. Наднациональные учреждения, такие 
как Европейский Союз или международные организации 
типа ООН или интерпола в этом отношении играют веду-
щую роль в объединении усилий по активному проведению 
в жизнь законов, которые действуют на национальном уров-
не. Они не могут быть заменены.

Например, во Франции только французская полиция мо-
жет арестовывать людей. Но французская полиция может 
быть приведена в готовность через интерпол или сотруд-
никами правоохранительных органов других стран, в огово-
ренных определенных случаях незаконной деятельности, 
отмывании денег и так далее. Другими словами, ничто не 
может заменить международное сотрудничество в борьбе с 
преступлениями.

Вопрос: Возвратимся к финансовой системе: в речи Ива-
нова в CSIS (Международный центр стратегических иссле-
дований) в Вашингтоне, он сказал, что поддержит всеобщую 
реорганизацию глобальной финансовой системы как способ 
вывести из нее доходы от торговли наркотиками. Меня инте-
ресует ваша точка зрения, что необходимо сделать, чтобы 
извлечь доходы от торговли наркотиками из финансовой си-
стемы и из нашей экономики.

Ответ: Я могу повторить то, что я сказал ранее. Текущие 
усилия в борьбе с отмыванием денег были бы успешны, 
если бы мы только обращались к формальному банков-
скому сектору. Когда мы идем к другим формам перевода 
денежных средств через границы, например, система «Ха-
вала» (неофициальная система денежных брокеров, распо-
ложенных на Ближнем Востоке, Африке и Южной Азии), мы 
видим ограниченную нашу способность подчинить их дея-
тельность, или возможно даже их ограниченную готовность 
подчиниться. И поэтому все эти виды механизмов должны 
быть проверены, и те же самые рекомендации должны быть 
проведены в жизнь. Другие виды деятельности: индустрия 
туризма, игорная индустрия и т.д. только косвенно рассма-
тривают рекомендации по противодействию отмыванию де-
нег. До тех пор, пока мы их крепко не придавим, незаконные 
формы получения ресурсов будут иметь место. 

Неспособность или нежелание нашего финансового регу-
лирования и нашей деятельности по проведению законов в 
жизнь, чтобы наказать тех, кто был вовлечен в отмывание 
денег, являются другим препятствием, и это должно закон-
читься. Я не думаю, что мы нуждаемся в новых организа-
циях. Мы просто должны удостовериться в том, что то, что 
решено на международном уровне, выполнено. В настоя-
щее время я вижу ограниченную готовность подчиниться, 
особенно во время финансового кризиса.

Другой элемент - коррупция. Мы рассматриваем органи-
зованную преступность, незаконный оборот наркотиков и 
препаратов, отмывание денег, роль «белых воротничков» и 
коррупцию как отдельные проблемы. В некотором смысле 
все эти проблемы связаны. Так, факт, что международные 
соглашения разделены по отдельным направлениям, чтобы 
бороться с коррупцией, организованной преступностью или 
незаконным оборотом наркотиков — в некотором смысле, 
это - свидетельство культуры общества, которую нужно вос-
принимать, потому что все это - различный подход к реше-
нию одной и той же проблемы.

группа информации и общественных связей
управления ФСКН России по Республике Ингушетия

О связях между банками 
и наркоденьгами

Интервью бывшего заместителя генерального секретаря ООН, исполнительного директора управления по нарко-
тикам и преступности Антонио Косты

НЕТ – НАРКОТИКАМ!

С обретением государ-
ственности в Ингушетии 
появились свои органы 
управления республикан-
ского, районного, город-
ского значения. Всех их 
нужно было где-то разме-
стить. По сегодняшний 
день многие учреждения, 
даже такие солидные,  как 
министерство здравоох-
ранения, не имеют своего 
собственного  служебно-
го помещения и вынуж-
дены  его  арендовать. 
Как правило, многие не 
задерживаются на одном 
месте и часто меняют 
юридический адрес. то же 
министерство здравоох-
ранения перемещается в 
маленьком пространстве 
Назрани немного реже, 
чем меняет своего мини-
стра.  Ни одно министер-
ство не знало столько 
министров, сколько  ми-
нистерство здравоохра-
нения.

На фоне столь остро-
го дефицита недвижимо-
сти получить  в собствен-
ность  земельный участок 
со служебным  помещени-
ем – огромное  достиже-

ние и большой успех. Одна 
из организаций, которая в 
дни празднования 20-летия 
Республики Ингушетия до-
стигла такого благополучия, 
– республиканская служба 
государственной регистра-
ции кадастра и картографии. 
В 1998 году созданная  служ-
ба, которая функционирова-
ла под разными  названиями, 
теперь имеет два собствен-
ных помещения: в Магасе и 
в Назрани. 

Новое  здание для службы 
государственной регистра-
ции кадастра и картографии 
по Назрани и Назрановскому 
району введено в эксплуата-
цию в  понедельник,  пятого 
июня. На следующий день в 
порядке живой очереди кор-
респондент «Сердало» попа-
ла на прием к руководителю 
службы  Алихану Бузурта-
нову  и узнала для читате-
лей газеты, что финансовые 
средства на строительство 
данного объекта выделены 
министерством экономи-
ки РФ через федеральную 
службу государственной ре-
гистрации кадастра и кар-
тографии РФ, а земельный 
участок  под строительство 

выделили городские власти.
- Не только выделили, но 

в силу необходимости и рас-
ширили земельный участок. 
Найти в Назрани, особенно 
в центре города, земельный 
участок под строительство 
здания федерального или 
республиканского значения, 
почти невозможно. Все зе-
мельные участки заняты. 
Тем не менее нам пошли 

навстречу. Выделили зе-
мельный участок в хорошем 
месте,- подчеркнул  Алихан  
Бузуртанов.

Каждый новый объект в 
республике, конечно, радует. 
Но, главным образом, нашу 
газету заинтересовал пандус 
у входа  в здание. Значит, и 
до нашей республики до-
шло воздвигать здания под 
организации и учреждения 

с учетом возможностей всех 
категорий населения.

- К нам  люди с ограни-
ченными возможностями 
обращаются не часто, – за-
метил Алихан Бузуртанов,  
возглавляющий службу го-
сударственной регистрации 
кадастра и картографии с 
1998 года. Раньше, где мы 
снимали помещение, пан-
дусов не было. В редких 
случаях, когда к нам обра-
щались не только инвали-
ды, но и граждане пожилого 
возраста, у нас действовали 
внутренние правила: специ-
алисты, а если возникала 
необходимость и я сам, вы-
ходили к посетителям с до-
кументами, разъясняли, да-

вали консультации.  Теперь 
граждане данных категорий 
могут сами посещать здание 
и наравне со всеми пользо-
ваться услугами. Строитель-
ство пандуса предусмотрено 
проектом. Это уже норматив, 
установленный в Российской 
Федерации.

Вот это обнадеживает. 
Власть и общество все боль-
ше разворачиваются в сторо-
ну людей с ограниченными 
возможностями.

- Тем более мы - мусуль-
мане, – отметил  Алихан  
Бузуртанов. – Мы не можем 
пренебрегать нравственным  
законом.

М. КОДзОЕВА

С учетом 
нравственного закона

Вода «Ачалуки» –
брэнд Ингушетии

В сельском поселении 
Средние Ачалуки на заво-
де «Минвода «Ачалуки» 
состоялось торжествен-
ное открытие новой линии 
по розливу минеральной 
воды. На это мероприятие 
к заводчанам прибыл Гла-
ва РИ Ю.Б.Евкуров, пред-
седатель правительства 
Ингушетии М.М.Чилиев, 
председатель совета депу-
татов и глава администра-
ции Малгобекского муници-
пального района С.С.Боков 
и А.С.Цечоев.

На торжественном откры-
тии новой разливной линии 
европейского производства 
выступил Ю. Б. Евкуров, ко-
торый отметил, что завод 
минеральных вод «Ачалуки» 
выпускает важную и пользую-
щуюся большим спросом про-
дукцию. Он пожелал коллек-
тиву завода больших успехов 
и вручил отличившимся ра-
ботникам почетные грамоты.

В настоящее время это 
предприятие, оборудованное 
новейшими образцами совре-
менной техники, использует 
самые современные дости-
жения в области технологии 
разлива напитков.

Реконструкция завода, 
проведенная в 2005 году со-
вместно с итальянской компа-

нией «СИГ СИМОНАЦИ», по-
зволила предприятию выйти 
на более высокий качествен-
ный уровень и стать одним из 
крупнейших заводов по раз-
ливу минеральной воды на 
Северном Кавказе.

В данный момент полно-
стью налажено производство 
минеральной воды «Ачалу-
ки», «Ачалуки Сильвер» и 
«Ачалуки Голден» в полиэ-
тиленовые бутылки объемом 
1,5 л., 1 л.,0,5 л.,0,33 л., и 
стеклянные, специально раз-
работанные для нашей ком-
пании эксклюзивные бутылки 
емкостью 0,5 литра. Разлив 
минеральной воды осущест-
вляется из скважин, располо-
женных на территории пред-
приятия. В 2009 году освоено 
производство сладких напит-
ков по технологии мирового 
лидера этой индустрии не-
мецкой компании «Дёллер». 
На заводе выпускается целая 
гамма сладких напитков в 
большом ассортименте.

Собравшиеся перед одним 
из цехов завода люди имели 
возможность увидеть воочию 
новую линию по разливу ми-
неральной воды в действии, 
а также посмотреть выступле-
ние артистов культурно-досу-
гового центра г. Малгобека.

М. ЭРзИЕВ
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Хроника суда
Вступил в законную силу приговор суда в отношении  

Таршхоева А.Д.
Вступил в законную силу приговор Магасского районного суда Республики Ингушетия в отношении жителя республики 

Таршхоева Абукара Джабраиловича, 1962 г.р., который признан виновным в совершении преступления, предусмотренного ч. 
3 ст. 159 УК РФ, и ему назначено наказание в виде штрафа в размере 200 000 (двухсот тысяч) рублей. 

Являясь сотрудником ГУ МЧС России по РИ, Таршхоев А.Д. ввел в заблуждение представителей жилищной комиссии от-
носительно численности членов своей семьи и получил государственный жилищный сертификат на получение субсидии в 
размере 3.736.500 рублей, тем самым незаконно обратил в свою пользу средства федерального бюджета в размере 954  000 
рублей.

Также с Таршхоева А.Д. взыскано в пользу Федерального казённого учреждения «Объединённая дирекция по реализации 
федеральных инвестиционных программ» министерства регионального развития РФ в счёт возмещения ущерба 954 000 (де-
вятьсот пятьдесят четыре тысячи) рублей.

ПРЕСС-СЛУЖБА
УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ БЕзОПАСНОСтИ

РОССИИ по РЕСПУБЛИКЕ ИНгУШЕтИЯ

ИНГУШСКИй 
ГОСУДАРСТВЕННый УНИВЕРСИТЕТ 

объявляет приём 2012 года 
на первый курс очной и заочной форм обучения на следующие направления 

подготовки (специальности)

* Профильным вступительным испытанием является первое в перечне вступительных испытаний по специальности.  
   

ПРИЁМ ДОКУМЕНТОВ ОТ ПОСТУПАЮЩИХ НА ВСЕ ФОРМы ОБУЧЕНИЯ НАЧИНАЕТСЯ 15 ИЮНЯ 2010 г.    
  

ОКОНЧАНИЕ ПРИЁМА ДОКУМЕНТОВ:     
- у лиц, поступающих для обучения по направлениям подготовки (специальностям), при приеме на которые проводятся до-

полнительные вступительные испытания профессиональной направленности, - 5 июля;     
 

- у лиц, поступающих в вузы по результатам вступительных испытаний, проводимых вузом самостоятельно, - 10 июля; 
    

- у лиц, поступающих в вузы только по результатам ЕГЭ, – 25 июля;     
- для обучения по программам бакалавриата и программам подготовки специалиста по заочной форме обучения – 30 

июля;      
- для поступления на второй и последующие курсы - 15 августа.     
ВРЕМЯ РАБОТы ПРИЁМНОй КОМИССИИ:      
С 9-00 до 17-00 часов, перерыв с 13-00 до14-00 часов. Выходной – воскресенье.     
ЗА СПРАВКАМИ ОБРАЩАТьСЯ ПО АДРЕСУ:     
РИ, г.Назрань, Гамурзиевский м/о, ул.Магистральная, 39,     
корпус №3 Ингушского государственного университета, Приёмная комиссия.

шифр Направление 
(специальность) Квалификация Форма

обучения Вступительные испытания

010000 Ф И З И К О - М А Т Е М А Т И Ч Е С К И Е   Н А У К И

010100.62 Математика Бакалавр 
математики

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Физика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

011200.62 Физика Бакалавр физики только 
очная

Физика по результатам ЕГЭ
Математика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

020000 Е С Т Е С Т В Е Н Н ы Е   Н А У К И 

020100.62 Химия Бакалавр химии только 
очная

Химия по результатам ЕГЭ
Математика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

020101.65 Фундаментальная и 
прикладная химия Химик только 

очная

Химия по результатам ЕГЭ

Математика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

020400.62 Биология Бакалавр 
биологии

только 
очная

Биология по результатам ЕГЭ
Химия по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ
030000 Г У М А Н И Т А Р Н ы Е   Н А У К И 

030300.62 Психология Бакалавр 
психологии

только 
очная

Биология по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ
Математика по результатам ЕГЭ

030600.62 История Бакалавр истории только 
очная

История Отечества по результатам ЕГЭ
Обществознание по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

030900.62 Юриспруденция Бакалавр 
юриспруденции

очная, 
заочная
(только 
платное)

Обществознание по результатам ЕГЭ
История Отечества по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

032700.62 Филология. Профиль: 
Русский язык и литература

Бакалавр 
филологии

очная, 
заочная

Русский язык по результатам ЕГЭ
Литература по результатам ЕГЭ
История Отечества по результатам ЕГЭ

032700.62
Филология. Профиль: 
Ингушский язык и 
литература

Бакалавр 
филологии

очная, 
заочная

Ингушский язык письменно
Литература по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ
История Отечества по результатам ЕГЭ

032700.62 Филология. Профиль: 
Английский язык

Бакалавр 
филологии

только 
очная

Английский язык по результатам ЕГЭ
Литература по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

032700.62 Филология. Профиль: 
Немецкий язык

Бакалавр 
филологии

только 
очная

Немецкий язык по результатам ЕГЭ
Литература по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

032700.62 Филология. Профиль: 
Французский язык

Бакалавр 
филологии

только 
очная

Французский язык по результатам ЕГЭ
Литература по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

050000 О Б Р А З О В А Н И Е   И   П Е Д А Г О Г И К А

050100.62

Педагогическое 
образование. Профиль: 
Педагогика и методика 
начального образования

Бакалавр 
педагогики

очная, 
заочная

Обществознание по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ
Математика по результатам ЕГЭ

050100.62

Педагогическое 
образование. 
Профиль: Технология и 
предпринимательство

Бакалавр 
педагогики

очная, 
заочная

Обществознание по результатам ЕГЭ
Математика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

050100.62
Педагогическое 
образование. Профиль: 
Физическая культура

Бакалавр 
педагогики

очная, 
заочная

Физическая 
подготовка

гимнастика,                   
лёгкая атлетика

Обществознание по результатам ЕГЭ
Биология по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

060000 З Д Р А В О О Х Р А Н Е Н И Е

060101.65 Лечебное дело Врач только 
очная

Химия по результатам ЕГЭ
Биология по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

080000 Э К О Н О М И К А   И   У П Р А В Л Е Н И Е 

080100.62
Экономика. Профиль: 
Бухгалтерский учёт, 
анализ и аудит

Бакалавр 
экономики

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Обществознание по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

080100.62
Экономика. 
Профиль: Налоги и 
налогообложение

Бакалавр 
экономики

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Обществознание по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

080100.62 Экономика. Профиль: 
Финансы и кредит

Бакалавр 
экономики

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Обществознание по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

080200.62 Менеджмент Бакалавр 
менеджмента

только 
очная

Математика по результатам ЕГЭ
Обществознание по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

081100.62
Государственное 
и муниципальное 
управление

Бакалавр 
менеджмента

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Обществознание по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

110000 С Е Л Ь СК О Е   И   Р ы Б Н О Е   Х О З Я й С Т В О

110400.62 Агрономия
Бакалавр 
сельского 
хозяйства

очная, 
заочная

Биология по результатам ЕГЭ
Математика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

110800.62 Агроинженерия Бакалавр техники 
и технологии

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Физика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

111100.62 Зоотехния
Бакалавр 
сельского 
хозяйства

очная, 
заочная

Биология по результатам ЕГЭ
Математика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

230000 И Н Ф О Р М А Т И К А   И   В ы Ч И С Л И Т Е Л Ь Н А Я   Т Е Х Н И К А 

230400.62 Информационные 
системы и технологии

Бакалавр 
информационных 
систем

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Физика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

270000 А Р Х И Т Е К Т У Р А   И   С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

270800.62
Строительство. Профиль: 
Экспертиза и управление 
недвижимостью

Бакалавр техники 
и технологии

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ
Физика по результатам ЕГЭ
Русский язык по результатам ЕГЭ

(Продолжение.
Начало на 3 стр.)

В этом же весе в следую-
щем бою встретились Иви-
ца Трушчек из Хорватии и 
наш Мухамед Аушев. Ивица 
в свои 24 года уже опытный 
боец, победитель турнира 
WFC, но ингушский боец не 
стушевался перед хорватом. 
Бой продолжался все три ра-
унда и закончился победой 
Мухамеда Аушева! Все три 
ингушских бойца в этот день 
стали победителями!

Финалом турнира в Эги-
кале стал поединок между 
трехкратным чемпионом 
мира по боевому самбо 
Александром Емельяненко и 
двукратным чемпионом мира 
и чемпионом Европы по сме-
шанным единоборствам по 
версии М-1 Ибрагимом Ма-
гомедовым. Накануне перед 
этим боем Ибрагим заявил 
на пресс-конференции, что 

уже избрал тактику на пред-
стоящий поединок. "Я отдам 
предпочтение борьбе", - ска-
зал тогда боец, но мы не уви-
дели ни одного борцовского 
действия со стороны обоих 
соперников. Бойцы хорошо 
знают друг друга. Они вы-
ступали ранее в одном клу-
бе. Встречались на ринге, и 
тогда их бой был останов-
лен, и по решению медиков 
Магомедову не разрешили 
продолжить поединок. Ибра-
гим в Эгикале рассчитывал 
на реванш, но и на этот раз, 
получив рассечение, был 
вынужден из-за отказа его 
секундантов уступить Алек-
сандру Емельяненко после 
второго раунда. 

Кстати, о рассечениях: 
сам видел, как врачи-хирур-
ги из медицины катастроф 
Магомед-Гирей Султыгов и 
Руслан Кузигов быстро и ква-
лифицированно "штопали" 
пострадавших на ринге бой-

цов прямо в реанимобиле, 
и это тоже надо отметить и 
сказать  нашим медикам спа-
сибо.

После соревнований все 
участники турнира были на-
граждены почетными гра-
мотами Главы Республики 
Ингушетия с вручением им 
бочонков с горным целебным 
мёдом.

Перед аудиторией высту-
пил почетный гость турнира, 
известный в нашей стране 
политик Геннадий Бурбулис, 
рассказавший о событиях 
20-летней давности, подпи-
сании Указа об  образовании 
Республики Ингушетия  ныне 
покойным Борисом Ельци-
ным. Геннадий Бурбулис 
пожелал народу Ингушетии 
мира и процветания, и по-
благодарил за приглашение 
в республику. 

После завершения празд-
ничных торжеств Юнус- Бек 
Евкуров, Муса Чилиев, Ва-

дим Филькенштейн ответили 
на вопросы журналистов, и 
еще раз поздравили народ 
Ингушетии с юбилеем.  

Уставшие, но очень до-
вольные, уже глубокой но-
чью мы  вернулись домой. 
И  ощущение праздника не 
покидало нас всю дорогу. 
Радовали глаз украшенные 
подсветкой здания в Магасе 
и Назрани, чистые улицы и 
гладкий асфальт на доро-
гах. Народ республики за-
служил право на праздник, 
и праздник продолжается. 
Наша отдельная и глубокая 
благодарность сотрудникам 
полиции, МЧС, медицины 
катастроф за обеспечение 
правопорядка на террито-
рии всей республики и го-
товность прийти на помощь 
в любую секунду.

М.ХАНИЕВ

Детский республиканский 
конкурс творческих коллективов дошкольных 

учреждений «Звездочки Ингушетии»
На днях в ДК ст.Орджоникидзевской  прошла церемония закрытия дет-

ского республиканского конкурса творческих коллективов дошкольных уч-
реждений «Звездочки Ингушетии». 

Учредителями  конкурса были ИПК РО РИ, ДшИ г. Назрани.
Конкурс был посвящен 20-летию становления Республики Ингушетия. 

Основной целью конкурса является выявление талантливых детей, совер-
шенствование эстетического и духовного воспитания детских коллективов 
дошкольных образовательных учреждений республики, а также повышения 
уровня исполнения и дальнейшее продвижение исполнителей на межреги-
ональный, российский и международный уровни.

Конкурс проходил в 3-х номинациях: народное пение, эстрадное пение, 
ансамблевое (хоровое) пение, в нем принимали участие воспитанники до-
школьных учреждений в возрасте 5-7 лет.

Первый тур - межрайонные и городские отборочные туры - прошли в 
апреле.

Конкурсанты исполняли произведения как известных российских авто-
ров, так и композиторов Ингушетии, в частности, произведения члена Со-
юза композиторов РФ, заслуженного учителя РФ, заслуженного деятеля 
искусств РИ Фаризы шадыжевой, которая уже на протяжении многих лет 
пишет для детей, один из четырех сборников, выпущенных Ф. шадыжевой, 
посвящен детям. Ф. шадыжева являлась  председателем  жюри. 

- Все победители и призеры получили грамоты и ценные призы, - сказала 
Ф.шадыжева. - Никто не ушел с мероприятия без подарка. Заведующая 
кабинетом начального и дошкольного обучения Фатима Русланбековна Ко-
тиева провела большую организационную работу. Хорошо подготовились к 
конкурсу коллективы  ДОУ № 6 г. Назрани, ДОУ №3 «Солнышко» г. Малго-
бека, ДОУ № 5 г. Назрани, ДОУ № 1 ст. Нестеровской, ДОУ «Пани»,  ДОУ  

№ 1 ст. Троицкой, ДОУ № 1 ст. Орджоникидзевской,  ДОУ № 2 «Светлячок» ст. Орджоникидзевской, ДОУ №1с.п. Алхасты, 
ДОУ № 1 ст. Орджоникидзевской,  ДОУ № 2 ст.  Троицкой, ДОУ № 10 г. Назрани, ДОУ № 10 с.п. Яндаре, гимназии с. Али-Юрт. 
Финалисты конкурса приглашены на международный конкурс вокалистов и хореографических пар, который состоится 28 
сентября в Сочи.

А. АЛБАКОВА. 
На снимке Алима Битиева

РЕЗЕРВы ТУРИСТИЧЕСКОГО КЛАСТЕРА

«Джейрах – 2012». 
 Новый брэнд спортивной России

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Утерянный аттестат серии В № 172619, выданный Сш №1 с. Яндаре в 1993 году на имя Костоевой Маддан Мехдиновны, 

считать недействительным.
______________________________________________________________________________________

Утерянный аттестат №0002711 06 АБ, выданный СОш №26 с.п.Зязиков-Юрт в 2010 году на имя Мержоева Хусена Жабра-
иловича, считать недействительным.

______________________________________________________________________________________

Утерянный аттестат 06 АА №0001001, выданный Сш № 11 г.Назрани в 2007 году на имя Бузуртанова Ризвана Вахаевича, 
считать недействительным.

______________________________________________________________________________________

Утерянный диплом серии УТ № 315485, выданный Финансово-экономическим колледжем министерства финансов РФ в 
1988 г. на имя Албаковой Фатимы Ибрагимовны, считать недействительным.

Внимание, переезд!
В период с 5 по 7 июня 2012 года на территории нашей 

республики проводилось Всероссийское профилакти-
ческое мероприятие «Внимание, переезд!», цель кото-
рого - обеспечение безопасности дорожного движения 
на пересечениях автомобильных и железных дорог.

Железнодорожный переезд один из самых сложных и 
опасных участков дороги, требующий сосредоточенного 
внимания и строгого соблюдения Правил дорожного дви-
жения. Обеспечить безопасное проследование переезда 
должен каждый водитель, так как он несет ответственность 
за своих пассажиров. Для этого необходимо, в первую оче-
редь, внимание, осторожность и соблюдение норм и правил 
проезда железнодорожных переездов. Двигаясь через же-
лезнодорожный переезд, каждый водитель должен помнить 
следующие правила:

- готовясь к проследованию через переезд, выбирайте 
правильный режим движения, чтобы обеспечить устойчи-
вую работу двигателя;

- не принимайте решения о проследовании через переезд 
перед приближающимся к переезду поездом. По силуэту 
приближающегося транспорта, а тем более по свету фар и 
прожектора, невозможно, даже приблизительно, определить 
скорость и его расстояние от переезда. Ошибка в оценке до-
рожной обстановки недопустима;

- остановите транспортное средство и пропустите поезд;

- имейте в виду, что поезд внезапно остановить невозмож-
но. Даже применив меры экстренного торможения, маши-
нист остановит поезд лишь через 800 — 1000 метров;

- при подходе транспортного средства к переезду и при 
следовании по нему не отвлекайтесь разговорами с пасса-
жирами;

- при следовании по переезду соблюдайте дистанцию, ис-
ключающую остановку вашего транспортного средства на 
настиле переезда при внезапной остановке или резком сни-
жении скорости впереди идущим транспортным средством в 
границах переезда;

- настил переезда не имеет обочин, проявляйте осторож-
ность при управлении транспортным средством;

- не ослепляйте водителей встречных транспортных 
средств;

- на переездах со шлагбаумом при появлении на светофо-
ре красных сигналов, но еще открытом шлагбауме, не выез-
жайте на переезд, можете попасть в «ловушку»: при нахож-
дении вашего транспортного средства на настиле переезда 
шлагбаумы будут закрыты.

Уважаемые водители! Не подвергайте себя, ваших пасса-
жиров и людей, находящихся в районе переезда, опасности! 
Помните, что только от вас зависит благополучие родных и 
близких. Сэкономив минуты, вы можете сделать несчастны-
ми сотни людей.

Х.АЛБАКОВА, 
инспектор группы пропаганды 

ОБ ДПС гИБДД МВД по РИ 


